
 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

ATA DA 35ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 04 de dezembro de 2023 

Às dezessete horas quarenta e quatro minutos do dia quatro de dezembro de dois mil e vinte e 

três, nesta cidade de Indaiatuba, Estado de São Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal de 

Indaiatuba, sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, realizou-se a 35ª Sessão Ordinária, presidida pelo 

Senhor JORGE LUIS LEPINSK e secretariada pela Vereadora SILENE SILVANA CARVALINI, 

com a presença dos(as) senhores(as) Vereadores(as): ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA 

MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JORGE LUIS LEPINSK, 

LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, 

OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS, totalizando quórum de doze vereadores. ABERTURA: Havendo número 

regimental, o Sr. Presidente declarou abertos os trabalhos. Após a leitura do texto bíblico pelo 

Sr. Vereador ALEXANDRE CARLOS PERES - “Felizes os que guardam com esmero seus 

preceitos e o procuram de todo o coração.” (Salmos 119, versículo 2), o Sr. Presidente inaugurou 

a fase do Expediente. EXPEDIENTE: Leitura e votação da Ata da 34ª sessão ordinária, de 27 de 

novembro de 2023. APROVADA (por unanimidade); Ofício Recebido nº 31/2023 - Assembleia 

Legislativa do Estado de São Paulo - Correspondência Eletrônica - Congratula o município de 

Indaiatuba pelo seu aniversário; Balancete 12/2023 - Presidente da Câmara Municipal - 

Balancete referente ao mês de novembro de 2023. Ato contínuo, a Sra. 1ª Secretária passou à 

leitura em bloco de uma indicação de cada vereador (as restantes foram mantidas na ata): Nº 

3033/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Fechar algumas ruas do centro comercial de 

Indaiatuba aos sábados, nas semanas que antecedem o natal, visando estimular o comércio, 

fomentando a economia local; Nº 3034/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Providenciar 

melhorias na grade “guarda corpo” no terminal de ônibus do Bairro João Pioli; Nº 3035/23 - 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar Certificação de Congratulação a empresas que 

possuam colaboradores PCD; Nº 3036/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar a instalação de um 

ponto de ônibus adequado, com cobertura, no Jardim União; Nº 3037/23 - EDUARDO TONIN - 

Enviar a Operação Tapa-Buracos na Rua Oswaldo Cruz; Nº 3038/23 - EDUARDO TONIN - 

Interceder para que a empresa prestadora aumente a oferta de viagens das linhas 330 e 337 - 

Distrito Industrial; Nº 3039/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar uma área de lazer no Jardim 

Sabiás; Nº 3040/23 - EDUARDO TONIN - Implementar um semáforo de pedestres na Avenida 

Engenheiro Fábio Roberto Barnabé (marginal esquerda), na frente do Disk Breja; Nº 3041/23 - 
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EDUARDO TONIN - Requalificar a Rua Liberato Scarton, que possui muitas árvores 

estranguladas no meio da via; Nº 3042/23 - EDUARDO TONIN - Melhorar as condições de 

estrutura para manter a limpeza e asseio em áreas do Parque Ecológico; Nº 3043/23 - EDUARDO 

TONIN - Instalar um temporizador no semáforo da Avenida Francisco de Paula Leite, em frente 

da Praça do Cato, sentido Centro-Bairro; Nº 3044/23 - EDUARDO TONIN - Aumentar a 

quantidade de lixeiras nas proximidades de onde tem os “parques pets”; Nº 3045/23 - EDUARDO 

TONIN - Reformar a Praça Pública do Jardim Califórnia; Nº 3046/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Implantar e construir uma Unidade Básica de Saúde Animal no município de Indaiatuba; Nº 

3047/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Realizar uma vistoria preventiva em todas as árvores 

existentes no Residencial Vale das Laranjeiras; Nº 3048/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Readequar a sinalização de solo existente na Rua Madri, altura do número 239 – Jardim Europa; 

Nº 3049/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar pavimentação asfáltica na Rua Joao Bueno de 

Camargo, desde o início do logradouro até o número 200; Nº 3050/23 - JORGE LUÍS LEPINSK 

- Aumentar a frequência de higienização dos ecopontos em nosso município; Nº 3051/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar pintura com tinta refletiva em todas as lombadas existentes na 

Estrada do Fogueteiro; Nº 3052/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Ampliar e disponibilizar mais três 

horários intermediários na linha de ônibus 319, saída Fogueteiro e retorno; Nº 3053/23 - JORGE 

LUÍS LEPINSK - Instalar adesivos nos vidros dos prédios públicos em nosso município para 

evitar a colisão e choque dos pássaros contra os vidros; Nº 3054/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Instalar placas indicativas com o nome das ruas nomeadas; Nº 3055/23 - JORGE LUÍS LEPINSK 

- Efetuar a revitalização do canteiro central da Avenida Itororó, em toda a extensão; Nº 3056/23 

- JORGE LUÍS LEPINSK - Promover campanhas para incentivar a reinserção de idosos no 

mercado de trabalho em nosso município; Nº 3057/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Implantar em 

nosso município o Programa TEAtivo, manifestação do Paradesporto, cujo objeto é oportunizar 

o acesso de crianças e adolescentes, diagnosticados com Transtorno do Espectro Autista, com 

idade entre 05 (cinco) e 18 (dezoito) anos completos, à prática paradesportiva especializada; Nº 

3058/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Implantar o Habite Seguro – Lei já sancionada - programa 

habitacional para profissionais da segurança pública no Município de Indaiatuba; Nº 3059/23 - 

JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar pintura de faixa de pedestres com placa indicativa e guia 

rebaixada na Av. Visconde de Indaiatuba, altura do número 332; Nº 3060/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Mudar de posição ou lugar as lixeiras do tipo container na Avenida Itororó, altura do 

número 356; Nº 3061/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar poda preventiva das árvores do 

canteiro central e calçadas na Avenida Itororó, altura do número 111; Nº 3062/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Realizar a poda das árvores na Avenida Visconde de Indaiatuba, em toda a sua 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

extensão; Nº 3063/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Readequar o semáforo existente na Avenida 

Itororó, altura do número 21; Nº 3064/23 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Realizar a poda da 

grama na Praça Aldo Benedicto France - Bairro Colinas I; Nº 3065/23 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Implantar farmácias para a entrega de medicamentos padronizados em todas as 

unidades de saúde do município; Nº 3066/23 - OTHNIEL HARFUCH - Realizar campanha de 

conscientização para os munícipes e organizadores de eventos utilizarem as lixeiras fixas e 

móveis corretamente nos parques da cidade; Nº 3067/23 - OTHNIEL HARFUCH - Intensificar 

policiamento na área central da cidade e nas principais avenidas, no período noturno; Nº 3068/23 

- OTHNIEL HARFUCH - Realizar campanha de conscientização de riscos para automedicação; 

Nº 3069/23 - OTHNIEL HARFUCH - Realizar campanha de conscientização no combate da 

diabete infantil; Nº 3070/23 - OTHNIEL HARFUCH - Providenciar a instalação de um posto fiscal 

da Secretaria da Fazenda no Município de Indaiatuba; Nº 3071/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Efetuar revitalização, limpeza e manutenção da Praça Dr. Scyllas Leite Sampaio; Nº 3072/23 - 

LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Realizar serviço de tapa buraco na Rua Cinco de Julho - Jardim 

Pau Preto; Nº 3073/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Realizar estudo de viabilidade para construir 

ciclovias no Distrito Industrial; Nº 3074/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Providenciar limpeza e 

roçagem de mato na Alameda Irmãos Banwart, próximo ao cemitério da Colônia Helvétia; Nº 

3075/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Implantar campanhas de combate à violência contra a 

mulher, em referência ao dia municipal de mobilização dos homens pelo fim da violência contra 

a mulher, comemorado no dia 06 de dezembro (Lei 6.795/2017); Nº 3076/23 - HÉLIO ALVES 

RIBEIRO - Efetuar o conserto e a manutenção da calçada em torno da Creche Rosinha Candello, 

na Rua João Martini, 925, Jardim São Conrado; Nº 3077/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Instalar 

uma barreira de segurança na ponte da Rod. Lix da Cunha, que liga o Evidências Residencial e 

o Jardim Brasil; Nº 3078/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Providenciar reparo no piso asfáltico 

(buraco) na Marginal Norte, ao lado da Rodovia SP-075; Nº 3079/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA 

- Efetuar recapeamento de asfalto na Rod. Lix da Cunha, altura do n.º 3055 - Jardim Imperial; Nº 

3080/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Providenciar revitalização do Boulevard da Cecap; Nº 

3081/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar construção de calçada na Avenida Horst Frederico 

João Heer, do número 188 até o número 700; Nº 3082/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Construir 

faixas de pedestres elevadas no cruzamento das Avenidas Clovis Ferraz de Camargo com Horst 

Frederico Joao Heer; Nº 3083/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Intensificar a fiscalização de trânsito 

para identificar motos com escapamentos barulhentos, pois tal conduta de motociclistas é 

considerada infração grave, com aplicação de multa e apreensão; Nº 3084/23 - JORGE LUÍS 

LEPINSK - Intensificar a fiscalização de trânsito de veículos aos finais de semana, no período 
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noturno, na Avenida Itororó e Av. Presidente Kennedy; Nº 3085/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - 

Instalar botão temporizador com painel digital e sonoro para travessia de pedestres no semáforo 

existente no cruzamento da Av. Clovis Ferraz de Camargo com Av. Frederico João Heer; Nº 

3086/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Intensificar o policiamento na Avenida Ary Barnabé, próximo 

ao Condomínio Jardins Di Roma, entornos e vias de acesso; Nº 3087/23 - JORGE LUÍS LEPINSK 

- Efetuar a limpeza do canteiro central e calçadas da Avenida Horst Frederico João Heer, em 

toda a sua extensão; Nº 3088/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Efetuar estudo e plano para 

recuperação asfáltica na Av. Horst Frederico João Heer, entre aos números 1.000 ao 3.000; Nº 

3089/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Fiscalizar descarte de lixo e queima dos mesmos na área 

revitalizada à Rua Jurandir de Faria; Nº 3090/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Viabilizar 

estudos para a reserva de vaga de estacionamento para os inscritos na Ordem dos Advogados 

do Brasil – OAB - no entorno dos Tribunais, Cartórios e Fórum do município de Indaiatuba; Nº 

3091/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Aumentar a frequência de coleta de lixo no Centro da 

cidade; Nº 3092/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Implementar Programa de Aluguel Social 

para Mulheres Vítimas de Violência; Nº 3093/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Providenciar reparo 

no piso asfáltico (buraco) na Rodovia Lix da Cunha, altura do n.º 2601 - Jardim Regina; Nº 

3094/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Providenciar asfaltamento da Alameda Antônio Ambiel, 

sobretudo, no trecho da via entre a Igreja da Helvétia e Rodovia Engenheiro Paulo de Társo 

Souza Martins; Nº 3095/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar manutenção da iluminação 

pública existente no canteiro central da Estrada Municipal José da Costa Mesquita, no Bairro 

Chácara Alvorada; Nº 3096/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos para examinar a 

viabilidade de incluir o plantio de espécies arbóreas nativas nas próximas obras para 

revitalização de vias públicas; Nº 3097/23 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar um projeto 

visando facilitar a passagem de pedestres e evitar alagamentos em dias chuvosos na ponte da 

Alameda Cel. Antônio Estanislau do Amaral sobre o Rio Jundiaí, no Bairro Itaici; Nº 3098/23 - 

HÉLIO ALVES RIBEIRO - Implantar redutor de velocidade/lombada na Rua Perdiz, nº 320, Vila 

Avaí, em frente à EMEB Prof.ª Maria Cecília Ifanger; Nº 3099/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - 

Realizar estudo de viabilidade para fornecer apoio, no sentido de auxiliar o controle do trânsito 

nos horários de entrada e saída de alunos da EMEB Prof.ª Maria Cecília Ifanger, Rua Perdiz, 

320, Vila Avaí; Nº 3100/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Implantar mais um Centro Dia e 

Permanência do Idoso em Indaiatuba; Nº 3101/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Revitalizar 

a Praça Juvenal Limeira, no Jardim Marina; Nº 3102/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - 

Providenciar recapeamento da Rua José da Silva Maciel (antiga 05) no Jardim Morada do Sol; 

Nº 3103/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Implantar bancos no Complexo Esportivo CECAP, 
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localizada na Rua Sd. João Carlos de Oliveira Júnior, 1587 - Jardim Nely; Nº 3104/23 - LEANDRO 

JOSÉ PINTO - Intensificar o patrulhamento da Guarda Civil Municipal nas proximidades da Praça 

Leonor de Barros Camargo, localizada na Rua Padre Vicente Rizzo – Centro; Nº 3105/23 - 

LEANDRO JOSÉ PINTO - Intensificar os reparos asfálticos de responsabilidade do SAAE 

(Serviço de Tratamento de Água e Esgoto); Nº 3106/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Realizar 

recapeamento em toda a extensão da Rua Chile – Vila Castelo Branco; Nº 3107/23 - LEANDRO 

JOSÉ PINTO - Efetuar recapeamento em toda a extensão da Rua Equador – Vila Castelo Branco; 

Nº 3108/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Implantar um ponto de ônibus em frente ao 

Condomínio The Palms; Nº 3109/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar o envio da Operação 

Cata-Bagulho no Vale do Sol; Nº 3110/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar melhorias nas vias 

do Vale do Sol; Nº 3111/23 - EDUARDO TONIN - Realizar estudo e aplicar melhorias no 

transporte escolar, que está apresentando muitos problemas por causa das chuvas e ausência 

de asfalto; Nº 3112/23 - EDUARDO TONIN - Enviar a Operação Tapa Buracos para a Rua 

Honduras; Nº 3113/23 - EDUARDO TONIN - Tomar providências para que a Diretoria de Ensino 

de Capivari disponibilize um whatsApp para os munícipes, no sentido de melhorar o canal de 

comunicação entre pais e responsáveis pelos educandos com essa organização; Nº 3114/23 - 

ANA MARIA DOS SANTOS - Providenciar revitalização e manutenção da Praça Orestes Fávero, 

situada na Avenida Bernardino Bonavita, no bairro Vila Avaí; Nº 3115/23 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Realizar manutenção ou a construção de uma nova ponte na Alameda Antônio Ambiel 

(ponte do Berdú), no Bairro Helvétia; Nº 3116/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar ações para 

para implementar um castramóvel (ambulatório itinerante de castração animal); Nº 3117/23 - 

EDUARDO TONIN - Tomar providências para regularizar a fiação do Jardim Oliveira Camargo - 

Rua Antônio Sizotto Filho, que está muito abaixo do recomendado; Nº 3118/23 - EDUARDO 

TONIN - Providenciar as ações necessárias para preservar o muro de taipa na frente do Casarão, 

que está em visível estado de abandono; Nº 3119/23 - EDUARDO TONIN - Providenciar o 

restauro das peças do acervo do Museu da Água que ficam expostas a intempéries; Nº 3120/23 

- ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar aquisição de geradores de energia para serem 

instalados nas estações de captação e tratamento de água e para os centros de reservação do 

Saae devido às constantes quedas de energia que vêm ocorrendo na cidade; Nº 3121/23 - 

LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS - Indica a prorrogação do prazo estabelecido pela Lei 

Complementar n° 99, de 16 de outubro de 2023, que "Dá nova redação ao artigo 2° 

da Lei Complementar n° 78, de 16 de setembro de 2021, que altera dispositivos da Lei n° 4.608, 

de 11 de novembro de 2004, que dispõe sobre a Instituição do Código de Edificações do 

Município de Indaiatuba e dá outras providências"; Nº 3122/23 - LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS 
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- Efetuar recapeamento de asfalto na Rua Ademar de Barros, desde o início do logradouro até a 

Rua Juriti - Jardim Vila Avaí; Nº 3123/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Providenciar revitalização 

e instalação de bancos, brinquedos e aparelhos de ginástica na Praça dos Bandeirantes - Jardim 

Santiago; Nº 3124/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar melhorias no trânsito da R. 

Themístocles Zoppi - Jardim Santiago; Nº 3125/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar roçada 

e manutenção da área verde da Praça dos Bandeirantes - Jardim Santiago; Nº 3126/23 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Instalar vaga de faixa amarela “carga e descarga” em frente ao condomínio 

Palm Tree Residences; Nº 3127/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Providenciar reparo no piso 

asfáltico (buraco) na R. Padre Bento Pacheco, altura do número 3349. A seguir, usaram da 

palavra para dar ênfase a indicações de suas autorias os(as) Srs(as). Vereadores(as) WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO 

TONIN e ALEXANDRE CARLOS PERES. Com a palavra, o Sr. Presidente informou que as 

indicações serão encaminhadas ao Poder Executivo Municipal, pelo Departamento de 

Expediente. Procedeu-se à leitura em bloco das moções: Nº 348/23 - LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE - Congratula a Sra. Márcia Helena de Almeida por concorrer ao Funcionário 

Padrão, representando a Secretaria de Saúde; Nº 353/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Manifesta 

pesar pelo falecimento do Sr. Gilson Marques Ramos, ocorrido em 28 de novembro de 2023; Nº 

355/23 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Congratula Anderson Nogueira Costa e Douglas Alves 

Medeiros, organizadores da Primeira Copa de Futebol de Areia de Indaiatuba, cujo encerramento 

ocorreu no dia 25/11/2023; Nº 356/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Congratula a equipe de 

profissionais do Programa Municipal IST Aids e do SAE pelo recebimento do Prêmio Luiza 

Matida; Nº 358/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Congratula os funcionários do setor de 

oficina mecânica do Saae pela dedicação e presteza com que desempenham seus serviços; Nº 

359/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Congratula a comissão técnica, professores e atletas da 

equipe de Ginástica Rítmica de Indaiatuba pela excelente campanha esportiva realizada no 

cenário Regional, Estadual e Nacional no ano de 2023; Nº 360/23 - OTHNIEL HARFUCH - 

Congratula Denise de Moura Klinke e Fernanda Bimonti Ivo pelo trabalho e dedicação aos 

serviços prestados à comunidade em nosso Município; Nº 362/23 - LUCIDALVA LUZ DOS 

SANTOS - Congratula Maria Celine Luz, Coordenadora de Inclusão Digital, e Robson 

Schiavinato Silva, Professor Técnico do Programa de Inclusão Digital da FIEC - Fundação 

lndaiatubana de Educação e Cultura; Nº 363/23 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Congratula a 

Comunidade Boliviana pelos seus eventos e cultura sendo vivenciados em nossa cidade há 

quase 3 décadas; Nº 364/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, 

EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS 
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SANTOS, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SILENE SILVANA CARVALINI, 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Congratula Jorge Luís Lepinsk pelas 

premiações recebidas frente à Presidência e gestão da Câmara Municipal de Indaiatuba, 

ocorridas no mês de novembro de 2023; Nº 365/23 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Congratula Otávio 

Passoni pela conquista do título de Vice-Campeão Paulista 2023 de Motocross; Nº 366/23 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Manifesta pesar pelo falecimento da Sra. Marília Luiza Dias, ocorrido 

em 15 de novembro de 2023. A seguir, usaram da palavra para justificar as homenagens os(as) 

Srs(as). Vereadores(as) LUIZ CARLOS CHIAPARINE, SILENE SILVANA CARVALINI, 

LEANDRO JOSÉ PINTO, WILSON JOSÉ DOS SANTOS, HÉLIO ALVES RIBEIRO, SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, OTHNIEL HARFUCH e LUCIDALVA LUZ 

DOS SANTOS. Colocadas em votação, as moções, com exceção das moções de pesar, foram 

APROVADAS (por unanimidade). Com a palavra, o Sr. Presidente informou que as moções de 

pesar serão enviadas às famílias enlutadas, nos termos do artigo 165, § 2°, do Regimento 

Interno. Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura das matérias apresentadas: Projeto de Lei 

Nº 209/23 - EDUARDO TONIN - Denomina "João Colalillo Neto" o logradouro do Parque Villa 

dos Pinheiros que especifica; Projeto de Lei Nº 211/23 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Insere 

no Calendário Oficial do Município o Mês da Gentileza e Cidadania, comemorado anualmente 

em novembro; Projeto de Lei Nº 217/23 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Institui a “Semana de 

Defesa da Fauna” no Munícipio de Indaiatuba e dá outras providências; Projeto de Lei Nº 218/23 

- SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Institui e insere no calendário oficial de eventos do Município de 

Indaiatuba o Projeto de Circo “VIDART” da Rede Municipal de Ensino, a ser realizado anualmente 

no mês de outubro; Projeto de Lei Nº 220/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Reconhece às pessoas 

portadoras de fibromialgia o direito de reserva de vagas previsto na Lei 7.745, de 21 de março 

de 2022; Projeto de Lei Nº 221/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Dispõe sobre a permissão 

para a entrada com água potável para consumo próprio em shows, festivais, exposições e 

eventos similares, e dá outras providências; Projeto de Lei Nº 223/23 - SILENE SILVANA 

CARVALINI - Institui a Semana Municipal de Combate aos Crimes Cibernéticos e dá outras 

providências; Projeto de Lei Nº 224/23 - SILENE SILVANA CARVALINI - Denomina "Rua Spézia 

Sorrentino Santiago" o logradouro público do Loteamento Jardim Jatobá, que especifica; Projeto 

de Lei Nº 225/23 - LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS - Denomina "Aguinaldo de Lima Luz" o 

próprio municipal que especifica; Projeto de Lei Nº 226/23 - JORGE LUÍS LEPINSK - Denomina 

Rua José Marcos Bueno da Silva o logradouro público do Jardim Park Vista Real que especifica; 

Projeto de Lei Nº 227/23 - Executivo Municipal - Autoriza a transposição de dotações 

orçamentárias consignadas no orçamento vigente. Todos os projetos lidos foram encaminhados 
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às comissões permanentes a eles pertinentes, para a elaboração dos devidos pareceres, nos 

termos do artigo 168, caput, do Regimento Interno. Em seguida, a Mesa da Câmara apresentou 

Requerimento de Urgência Especial ao Projeto de Lei Nº 227/2023 - Executivo Municipal - 

Autoriza a transposição de dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente. 

Colocado em votação, o requerimento de regime de urgência especial foi APROVADO (por 

unanimidade), e o referido projeto passou a ter preferência sobre todas as matérias da Ordem 

do Dia, nos termos do artigo 134, parágrafo único, do Regimento Interno. Finalizado o Expediente 

e havendo quórum regimental, com a presença dos(as) Srs(as). Vereadores(as) ALEXANDRE 

CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, 

JORGE LUIS LEPINSK, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS, LUIZ 

CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA 

CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, determinou o Sr. Presidente que se passasse à 

Ordem do Dia. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº 227/2023 - Executivo Municipal - Autoriza a 

transposição de dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente. Colocado em 

discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade). Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a 

leitura em bloco dos seguintes projetos: Projeto de Lei Nº 201/2023 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Denomina Dercilha Eugenio de Agostini, o logradouro público do Jardim das Araras 

que especifica; Projeto de Lei Nº 206/2023 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Denomina “Silvio Cristiano 

Dania Coutinho” o logradouro público do Loteamento Parque Villa dos Pinheiros, que especifica; 

Projeto de Lei Nº 207/2023 - OTHNIEL HARFUCH - Denomina "José Calunga" o logradouro do 

loteamento Quinta do Lago, que especifica; e Projeto de Lei Nº 208/2023 - EDUARDO TONIN - 

Denomina "Elizabete Aparecida Costa" o logradouro do Parque Villa dos Pinheiros que 

especifica. Colocados em discussão, usaram da palavra para fazer uma breve biografia de seus 

homenageados os Srs. Vereadores EDUARDO TONIN e ALEXANDRE CARLOS PERES. 

Colocados em votação, os projetos foram APROVADOS (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 

183/2023 – Executivo Municipal - Aprova o Orçamento do Município de Indaiatuba para o 

exercício de 2024. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade) em 

segunda votação; Projeto de Lei Nº 204/2023 - JORGE LUÍS LEPINSK - Institui como facultativo 

aos shopping centers, hipermercados, ginásios, poliesportivos e estabelecimentos similares, 

privados ou públicos, em funcionamento no âmbito do Município de Indaiatuba, criar o espaço 

"Sala do Afeto" (Calm Zone), destinado a acolher crianças, adolescentes e adultos autistas, bem 

como seus acompanhantes, em momentos de crise de ansiedade e agitação. Com a palavra, o 

Sr. Vereador JORGE LUÍS LEPINSK comentou sobre a importância do projeto, enfatizando tratar 

de uma medida já adotada em diversas cidades. Colocado em votação, foi APROVADO (por 
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unanimidade) em segunda votação; Projeto de Lei Nº 205/2023 - Executivo Municipal - Altera 

dispositivo da Lei nº 6.763, de 28 de agosto de 2017, que dispõe sobre a criação do Distrito 

Industrial de Micro e Pequena Empresa - DIMPE II, autoriza a alienação de imóveis pertencentes 

ao patrimônio público municipal, e dá outras providências. Colocado em discussão e votação, foi 

APROVADO (por unanimidade) em segunda votação; Projeto de Lei Nº 200/2023 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Dispõe sobre a obrigatoriedade da prestação de socorro aos animais 

atropelados por condutores, no âmbito do Município de Indaiatuba. Colocado em discussão e 

votação, foi APROVADO (por unanimidade) em primeira votação; Projeto de Lei Nº 210/2023 - 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Institui, no âmbito do Município de Indaiatuba, o Programa de 

Turismo Pedagógico “Vou a Pé”. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por 

unanimidade) em primeira votação; Projeto de Lei Nº 212/2023 - Executivo Municipal - Autoriza 

a transposição de dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente. Colocado em 

discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade) em primeira votação; Projeto de Lei Nº 

213/2023 – Executivo Municipal - Autoriza o Poder Executivo Municipal a doar à União, em favor 

do Ministério da Fazenda, por sua Secretaria Especial da Receita Federal do Brasil, a área 

pertencente ao patrimônio público municipal que especifica. Colocado em discussão e votação, 

foi APROVADO (por unanimidade) em primeira votação; Projeto de Lei Nº 214/2023 – Executivo 

Municipal - Altera e acresce dispositivo da Lei nº 7.267, de 02 de dezembro de 2019, que autoriza 

o Poder Executivo a contratar operações de crédito com a Caixa Econômica Federal, com 

garantia da União, e dá outras providências. Colocado em discussão, com a palavra, o Sr. 

Vereador EDUARDO TONIN comentou sobre o superávit financeiro do SAAE, questionando a 

necessidade de empréstimo, e manifestou o voto favorável da oposição à primeira votação, 

porém solicitou mais transparência sobre o plano de investimentos e seu cronograma; em 

seguida, comentou também sobre o desvio de função de funcionários do Saae, que foram 

retirados de suas tarefas para instalar decoração de Natal em frente à Prefeitura. Ainda em 

discussão, com a palavra, o Sr. Vereador OTHNIEL HARFUCH esclareceu que o empréstimo 

visa acelerar a ampliação da ETA 1, que é responsável pelo tratamento e distribuição de água 

para uma parte significativa da cidade, e que os funcionários vistos instalando decorações de 

Natal são do setor de elétrica do Saae, não afetando suas funções regulares, e que a participação 

em eventos culturais também é parte do serviço prestado à comunidade; após, destacou que o 

superávit financeiro do Saae atualmente existente se destinará à compra de geradores para 

evitar problemas de abastecimento ocasionado pelas interrupções de energia por parte da CPFL 

Piratininga. Ainda em discussão, com a palavra, o Sr. Vereador ALEXANDRE CARLOS PERES 

ressaltou que é a Ares-PCJ que designa a tarifa do Saae, considerando a arrecadação e os 
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investimentos e informou que, quando há um superávit, este é descontado do aumento da tarifa 

para não sobrecarregar os consumidores; em seguida, esclareceu pontos importantes sobre as 

garantias que estão sendo alteradas de uma lei aprovada na legislatura anterior. Colocado em 

votação, foi APROVADO (por unanimidade) em primeira votação; Projeto de Lei Nº 215/2023 - 

Executivo Municipal - Autoriza repasse de recursos financeiros, em favor das entidades que 

especifica, no corrente exercício, e dá outras providências. Colocado em discussão e votação, 

foi APROVADO (por unanimidade) em primeira votação. Não havendo mais nenhuma proposição 

a ser deliberada, passou-se à Palavra Livre. PALAVRA LIVRE: Inscreveram-se os(as) Srs(as). 

Vereadores(as) ANA MARIA DOS SANTOS, que comentou sobre algumas declarações 

conflitantes sobre a necessidade de criação de um centro oncológico mais completo em 

Indaiatuba, citando seu histórico na defesa de causas como o centro oncológico e outras 

demandas sociais; após, mencionou que está sendo cobrada por recursos solicitados junto aos 

deputados há menos de um mês e solicitou que, independentemente de divergências políticas, 

haja união entre os vereadores para a criação do centro oncológico para o município; e  OTHNIEL 

HARFUCH, que esclareceu que a cidade não pode ser gerida com foco específico apenas na 

oncologia, e que é necessário um equilíbrio entre a busca por um centro oncológico completo e 

as demandas gerais de saúde no município; após, comentou que a cobrança citada pela Sra. 

Vereadora Ana Maria dos Santos foi realizada porque ela havia mencionado que a verba já 

estava disponível e apenas aguardava o ofício do prefeito, o que foi prontamente providenciado 

após essa informação. Com a palavra, o Sr. Presidente comentou sobre questões de saúde 

pública e alguns dos desafios do município, mencionando que, independentemente de posição 

política, todos desejam o bem da cidade e o tratamento digno para pacientes com câncer. Nada 

mais havendo a tratar, o Sr. Presidente agradeceu a atenção e a presença de todos, e, às 

dezenove horas e quarenta minutos, deu por encerrada a presente sessão. De tudo, para 

constar, foi lavrada esta ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada pelo Sr. Presidente 

e pela Sra. 1ª Secretária.  

 

 

 

JORGE LUÍS LEPINSK SILENE SILVANA CARVALINI 

Presidente 1ª Secretária 
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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

TRANSCRIÇÃO DA 35ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 04 de dezembro de 2023 

 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Boa tarde a todos. Boa tarde, Senhores 

Vereadores, nobres colegas de trabalho, Senhoritas Vereadoras, público presente, público que 

nos acompanha pela internet. Quero aqui registrar presença do Senhor Sérgio, que é da 

Associação dos Contabilistas de Indaiatuba; Dona Cecília, da Secretaria da Habitação, 

acompanhada do diretor Valdinei. Deixa eu ver quem mais está por aqui. Enfim, a todos os 

assessores e colaboradores desta Casa. Declaro aberta a 35ª Sessão Ordinária de dois mil e 

vinte e três. Para a leitura de um trecho da Bíblia, eu convido o vereador Alexandre Peres.  

VEREADOR ALEXANDRE PERES: “Felizes os que guardam com esmero seus preceitos e o 

procuram de todo o coração”. Salmo 119, Versículo 2.  

EXPEDIENTE 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vamos para o expediente. Com a palavra 

primeira-secretária Silene Carvalini.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura e votação da Ata da 34ª Sessão Ordinária 

de vinte e sete de novembro de dois mil e vinte e três.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): A ata está em discussão. Ata Está em 

votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. A Ata 

foi aprovada por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Ofício recebido nº 31/2023, Assembleia 

Legislativa do Estado de São Paulo, correspondência eletrônica, “Congratula o município de 

Indaiatuba pelo seu aniversário”.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O ofício está na secretaria à disposição dos 

nobres colegas.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Balanço 12/2023, Presidente da Câmara 

Municipal, “Balancete referente ao mês de novembro de 2023”.  
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O balancete encontra se na Secretaria da 

Casa, à disposição dos nobres colegas vereadores.  

Vamos para as indicações com a palavra a primeira-secretária, Silene Carvalini.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das indicações. 

Wilson Índio da Doze, “Viabilizar certificação de congratulação às empresas que possuem 

colaboradores PCD”.  

Pepo, “Implantar em nosso município o Programa TEAtivo, manifestação do paradesporto cujo 

objetivo é oportunizar o acesso de crianças e adolescentes diagnosticados com transtorno de 

espectro autista com idade entre 5 e 18 anos completo à prática para desportiva especializada”.  

Luiz Chiaparine, “Realizar a poda de grama na Praça Aldo Benedicto France, bairro Colina Azul”. 

Otoniel Harfuch, “Providenciar a instalação de um posto fiscal da Secretaria da Fazenda no 

município de Indaiatuba”.  

Hélio Ribeiro, “Implantar campanha de combate à violência contra a mulher em referência ao Dia 

Municipal de Mobilização dos Homens pelo Fim da Violência contra a Mulher, comemorado no 

dia 6 de dezembro, Lei 6.795/2017”. 

Silene Carvalini. “Implementar programa de aluguel social para mulheres vítimas de violência”.  

Leandro Pinto, “Intensificar os reparos asfáltico de responsabilidade do Saae (Serviço de 

Tratamento de Água e Esgoto)”. 

Ana Maria dos Santos, “Realizar a manutenção ou a construção de uma nova ponte na Alameda 

Antônio Ambiel, Ponte do Berdu, no bairro Helvetia”.  

Eduardo Tonin, “Providenciar as ações necessárias para preservar o muro de taipa na frente do 

casarão que está em visível estado de abandono”.  

Alexandre Peres, “Providenciar a aquisição de geradores de energia para serem instalados nas 

estações de captação e tratamento de água para o Centro de Reservação do Saae devido à 

constante queda de energia que vem ocorrendo na cidade”.  

Engenheira Luci, “Indica a prorrogação do prazo estabelecido pela Lei Complementar nº 99, de 

16 de outubro de 2023, que dá nova redação ao art. 2º da Lei Complementar nº 78, de 16 de 

setembro de 2021, altera dispositivos da Lei 4.608, de 11 de novembro de 2004, que dispõe 

sobre a instituição do Código de Edificações do Município de Indaiatuba, e dá outras 

providências”.  
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Sérgio Teixeira, “Providenciar revitalização e instalação de bancos, brinquedos e aparelhos de 

ginástica na Praça dos Bandeirantes, Jardim Santiago”.  

Lidas as indicações, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações estão em discussão. Com a 

palavra Vereador Wilson Índio da Doze.  

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Deus, primeiramente. Boa noite a 

imprensa falada e escrita, a qual, através do Gabriel, a Viviane eu cumprimento a todos. Boa 

noite, Dona Cecília., Boa noite à nossa honrosa Guarda Municipal que está presente. Boa noite 

a todos os presentes.  

Sr. Presidente, hoje eu trouxe aqui uma Indicação 10.036, no qual desde dois mil e treze existe 

uma Lei 10.436 que obriga as empresas a contratar aqueles irmãos que tem problema, ou seja, 

o PCD. Inclusive a nossa vereadora Silene Carvalini é quem reforça essa lei. Mas, infelizmente, 

as empresas não estão cumprindo com essa obrigação. Então, para que isso possa ser 

cumprido, Sr. Presidente, eu acho que o nosso Executivo, através do nosso grande.  

vereador que por aqui passou, o Cebolinha, eles possam criar algum incentivo para que essas 

empresas possam contratar esses irmãos, porque eles não estão sendo contratado. Inclusive 

estou marcando uma visita em uma empresa de Campinas, que é exemplo pela tamanha 

quantidade de pessoas que eles têm que são portadores do PCD. Eu acho que nossa cidade, 

infelizmente, as pessoas só fazem as coisas quando tem algum interesse por trás. Mas, 

infelizmente, eu acho que a gente tem que procurar a seguir o caminho deles, para que eles 

possam contratar esses irmãos.  

Então, Sr. Presidente, eu acho que está na hora de a gente também começar a fiscalizar essa 

lei, né, Silene? O qual você fortalece, através do seu projeto, para que esses irmãos possa ter 

também ser respeitado no campo de trabalho. Obrigado, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria fazer registro de uma parte da equipe 

da Secretaria da Saúde que está presente aqui, em nome da Denise e da Fernanda Bimonti, 

cumprimentar os demais. As indicações continuam em discussão. Com a palavra a vereadora 

engenheira Luci.  

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Boa noite, Sr. Presidente, na qual cumprimento 

toda a Mesa. Boa noite meus colegas vereadores, minhas colegas vereadoras.  

Boa noite a todos os homenageados aqui nessa noite.  
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Sr. Presidente, eu fiz três indicações, e quero destacar uma delas, que eu julgo de extrema 

importância. A minha indicação é a de nº 3.121, que indica a prorrogação de mais três meses 

estabelecida pela Lei Complementar 99. Por quê? Eu julgo importante essa renovação dessa lei 

porque aqui em Indaiatuba ainda essa lei, ela não conseguiu ainda a regularização de todos os 

imóveis irregulares que são feitos nas áreas de recuos, nas áreas de imóveis comerciais e dos 

imóveis residenciais. E essa lei, ela dá total condição de você regularizar o seu imóvel e 

prosseguir com a sua negociação, que às vezes você aí não está conseguindo fazer uma 

negociação do seu imóvel. Então, por isso que eu peço essa prorrogação de mais noventa dias 

para que as pessoas consigam aí, estabelecer uma negociação em relação aos seus imóveis. 

Sr. Presidente, muito obrigada.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Queria registrar a presença do secretário 

municipal de Esporte, Professor Marquinhos. Obrigado pela presença, o senhor é sempre bem-

vindo nessa Casa. E parabéns pelo trabalho na frente do esporte do nosso município. As 

indicações continuam a discussão. Com a palavra vereadora Ana Maria dos Santos.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. Sejam todos muito bem-vindos. 

Boa noite, Sr. Presidente, integrantes da Mesa, Senhores Vereadores, Vereadoras. Antes de eu 

me apresentar, apresentar a indicação desta noite, eu quero me apresentar para os deficientes 

visuais que nos acompanham. Meu nome é Ana Maria, tenho um metro e sessenta de altura, 

cabelo preto, comprimento médio, hoje está preso, estou usando uma camiseta que representa 

o pedido para um centro oncológico completo aqui em Indaiatuba, camiseta branca com laço 

azul e rosa, uma calça preta e um sapato preto.  

A indicação que eu trago hoje é de nº 3.115, onde eu venho pedir que seja realizado estudos 

para a manutenção ou a construção de uma nova ponte na Alameda Antônio Ambiel, no bairro 

Helvetia. Aquela ponte, ela é de madeira e, com as chuvas, ela está desmoronando. Então quem 

passa por ali, que ali passa ônibus escolar, ônibus de linha normal, carro, né, moto, tudo, pessoas 

a pé, e está bem perigoso. Os moradores me procuraram pedindo para fazer essa indicação, 

né? Então estou aqui pedindo, através dessa indicação, para que o prefeito, o Executivo, tome 

providências ali. Ali é um bairro antigo, pessoas muito queridas, né, moradores que vão e voltam 

toda hora, depende da cidade para ir no mercado, para ir para escola, para ir ao médico e estão 

com medo de passar porque está muito perigoso. E todos sabem que agora é uma época de 

chuva, né? Daqui para frente piora mais ainda. Tá? Então fica essa a minha indicação.  
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A outra indicação, também relacionada à Alameda Antônio Ambiel, era para que seja feito o 

asfaltamento daquela via. Entre a igreja e o bairro Serra d'Água não tem asfalto, né? E nesse 

percurso aí está também esta ponte. Tá bom? Fica aqui a minha gratidão. Muita luz a todos.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu ia perguntar para a Ana, é aquela que 

passa na frente da igreja Helvetia? Que tem o... que serve até depois de corte do pedágio 

também. Parece que ali já tem um... o Governo do Estado parece que já está... já tinha alguma 

coisa de asfalto ali, do Governo do Estado. Tinha sido anunciado, mas fazia praticamente quase 

um ano já.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Eu já fiz algumas indicações para asfaltar lá. Vamos 

aguardar, né? E a ponte também. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): É porque se asfaltar e não melhorar a ponte, 

vai cair tudo com o peso do asfalto. As indicações continuam em discussão. Com a palavra 

vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Agradeço pela oportunidade, presidente. Gostaria de 

agradecer a presença de cada um de vocês, senhores e senhoras que fazem aqui presente, 

abrilhantando nossa Sessão de Câmara, e as pessoas que nos acompanham pelas redes 

sociais.  

Gostaria de registrar a presença do meu amigo Guinho, contador, amigo lá do Indaiatuba Clube, 

uma pessoa que trabalha muito aí pela nossa cidade, muitos anos, família. Muito obrigado pela 

presença.  

Bom, eu fiz uma indicação, e protocolei na semana passada, mas soube na imprensa oficial que 

o muro de taipa foi devidamente tombado. Desta forma, quero registrar o tombamento e registrar 

outros dois pontos, que outros tombamentos sejam feitos. Há uma lista de patrimônio cultural 

imaterial que precisa ser protegido pelo poder público. E registrar que o muro está em péssimas 

condições, que ele ter sido tombado é uma ótima notícia, mas a Secretaria de Cultura tem que 

correr atrás antes de que o muro caia com essa sessão de chuvas e vendavais que a gente está 

percebendo aqui em Indaiatuba, né? Para quem não sabe, o muro de taipa fica ali ao lado da 

Matriz Nossa Senhora da Candelária. É um exemplar importante do centro histórico de 

Indaiatuba. Foi feito com a técnica de taipa de pilão e foi construído por trabalhadores negros 

escravizados. Então, muito obrigado pela oportunidade, e aguardo que a Secretaria de Cultura 

tome providências. Muito obrigado. Boa sessão a todos.  
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas indicações, para fazer uso da 

palavra, o vereador Alexandre Peres.  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. Quero cumprimentar aqui. O 

pessoal do Saae, que em breve, daqui a pouco serão todos homenageados, pessoas aí que a 

gente tem um grande carinho. Quero cumprimentar aqui meu amigo Robson, que está aqui 

presente, também em breve será homenageado, Rogério Luchini, enfim, cumprimentar a todos.  

Agora, no momento de indicação, a secretária aqui, a Silene, ela leu a indicação de destaque, 

no meu caso é com relação à aquisição de geradores, tanto para as captações quanto para o 

tratamento, quanto para o Centro de Reservação do Saae, para a gente fugir um pouco de ficar 

sob as asas da CPFL, né? Porque toda hora ela pisa na bola, e aí acaba não tendo água, e aí a 

população vai pra cima do Saae. Então eu acho que a aquisição desses geradores seriam de 

grande valia para a gente poder amenizar de maneira contundente esses constantes problemas.  

Mas eu quero aqui também aproveitar e falar outras indicações que eu coloquei, então eu vou 

ler para vocês de forma breve. Tem uma indicação aqui que fala: “Fechar algumas ruas do Centro 

Comercial de Indaiatuba aos sábados, nas semanas que antecedem o Natal, visando estimular 

o comércio e fomentando a economia local, para que a Prefeitura analise isso”. Eu entendo que 

vai ser muito importante para o comércio da região central.  

Uma outra indicação que eu quero também falar aqui é implantar mais um Centro de 

Permanência do Idoso em Indaiatuba. A gente sabe que a procura para Centro do Idoso está 

cada vez maior e a gente precisa urgente. E isso já está sendo providenciado, mas a gente 

precisa de maneira urgente ter mais Centros de Idosos aqui, em nossa cidade. 

Também, é um pedido do pessoal do Jardim Marina, revitalizar a Praça Juvenal Limeira. Também 

providenciar o recapeamento da Rua José da Silva Maciel, antiga Rua Cinco, lá do Jardim 

Morada do Sol. E, enfim, essas são as indicações que eu estou apresentando hoje. Então, como 

só foi lida uma delas, a de destaque, eu falei: Deixa eu dar uma lida nas outras para quem está 

nos assistindo saber tudo o que a gente está propondo hoje aqui. Um abraço.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As indicações continuam em discussão. As 

indicações serão encaminhadas ao Executivo para análise e providências.  

Com a palavra, a primeira-secretária Silene Carvalini.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das moções. 
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Luiz Chiaparine, “Congratula a Senhora Márcia Helena de Almeida por concorrer ao funcionário 

padrão, representando a Secretaria de Saúde”.  

Leandro Pinto, “Manifesta pesar pelo falecimento do Senhor Gilson Marques Ramos, ocorrido 

em 28 de novembro de 2023”.  

Hélio Ribeiro, “Congratula Anderson Nogueira Costa e Douglas Alves Medeiros, organizadores 

da Primeira Copa de Futebol de Areia de Indaiatuba, cujo encerramento ocorreu no dia 

25/11/2023”. 

Silene Carvalini, “Congratula a equipe de profissionais do Programa Municipal IST Aids e do SAE 

pelo recebimento do Prêmio Luíza Matida”.  

Alexandre Perez, “Congratula os funcionários do setor de Oficina Mecânica do Saae pela 

dedicação e presteza com que desempenham seus serviços”.  

Sérgio Teixeira, “Congratula a comissão técnica, professores e atletas da equipe de ginástica 

rítmica de Indaiatuba pela excelente campanha esportiva realizada no cenário regional, estadual 

e nacional do ano de 2023”. 

Otniel Harfuch, “Congratula Maria Celine Luz, coordenadora de inclusão...”. Perdão. Otniel 

Harfuch, “Congratula Denise de Moura Klinke e Fernanda Bimonti Ivo pelo trabalho e dedicação 

aos serviços prestados à comunidade em nosso município”.  

Engenheira Luci, “Congratula a Maria Celine Luz, coordenadora de Inclusão Digital, e Robson 

Schivianatto Silva, professor técnico do Programa de Inclusão Digital da Fiec (Fundação 

Indaiatuba de Educação e Cultura)”.  

Wilson Índio da Doze, “Congratula a comunidade boliviana pelos seus eventos e cultura sendo 

vivenciados em nossa cidade há quase três décadas”.  

Alexandre Perez, Ana Maria dos Santos e demais vereadores, “Congratula Jorge Luiz Leminski 

pela premiação recebida frente à presidência e gestão da Câmara Municipal de Indaiatuba, 

ocorrido no mês de novembro de 2023”.  

Leandro Pinto, “Congratula Otávio Passoni pela conquista do título de vice-campeão paulista 

2023 de Motocross”.  

Ana Maria dos Santos, “Manifesta pesar pelo falecimento da Senhora Marília Luzia Dias, ocorrida 

em 15 de novembro de 2023”.  

Lidas, Sr. Presidente. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções estão em discussão. Com a 

palavra o Vereador Doutor Chiaparine.  

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Boa noite a todos. Obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. Parabenizar os homenageados aqui, de hoje; meus sentimentos às famílias 

enlutadas.  

A minha moção é uma moção muito especial para Marcinha. Fica de pé, Marcinha. Onde é que 

está a Márcia?  

[Aplausos] 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Não precisa falar mais nada, né? Pede para levantar 

já tem palmas, né? Eu sou suspeito para falar. Quando eu vim trabalhar aqui, mil novecentos e 

noventa e cinco, no antigo Piap(F), onde hoje é o CEO (Centro de Especialidades 

Odontológicas), as primeiras pessoas me receberem no posto foi a Marcinha, a mãe dela, a 

Maria José. Não sei se ela lembra disso, né? E foi uma época muito especial da minha vida, 

estava terminando residência, estava ainda morando em Campinas, recém-casado. E foi uma 

recepção tão boa, tão gostosa, não é? E eu lembro até hoje que a mãe da Marcinha falou assim 

para mim: “Fica tranquilo, doutor. O senhor é novinho, mas vai dar tudo certo daqui a pouquinho. 

Só trabalhar que a cidade é boa, está crescendo, o povo aqui é bacana, né? Trata bem o pessoal 

que vai dar tudo certo”. E já são quase vinte e cinco anos, né, Marcinha? Mais, né? E a Marcinha 

é uma pessoa muito especial, trabalhadora, cresceu na área da saúde, é uma funcionária 

exemplar. Não conheço ninguém que não goste dela, né? Pelo menos se a pessoa não gostar, 

porque tem algum problema, né? Então a pessoa dócil, fácil, inteligente, amiga, né? E fiquei 

muito contente que está representando a Saúde no Funcionário Padrão. Espero que ganhe, 

estou torcendo, né? Sei que tem várias pessoas aí concorrendo. Mas parabéns, viu, Marcinha, 

por tudo que você é, pelo que você fez, pelo que você faz, né? E a prova que você é uma boa 

funcionária, que entra prefeito, sai prefeito, entra secretário, sai secretário, e ela está sempre ali, 

trabalhando, sendo chamada para cada vez mais ocupar novas funções, né? Pessoa de extrema 

confiança, competente, amiga. Obrigado por tudo. Obrigado pelo que vocês fizeram por mim 

quando eu estava no começo da minha carreira. Espero que a gente possa continuar junto aí por 

muito tempo, viu? Obrigado por tudo, pelo carinho para você e sua família toda. Muito obrigado.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra vereadora primeira-secretária, Silene Carvalini.  
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Quero aqui cumprimentar a 

Mesa, em nome do Pepo, cumprimentar vereadores, vereadoras, imprensa, público que aqui 

presente. Parabenizar a todos os homenageados. E eu tenho duas moções para falar, peço que 

segure o tempo hoje.  

Minha primeira moção hoje vai para o Programa Municipal de Infecção Sexualmente 

Transmissível Aids. Queria que vocês ficassem de pé: Pâmela, Doutora Silmara e a Jaqueline. 

Elas estão representando SAE CTA.  

[aplausos] 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Em nome da Prefeitura, quero aqui parabenizar 

vocês. Pelo terceiro ano o município de Indaiatuba recebe o Prêmio Luíza Matida, concedida 

pelo Programa Estadual de Aids de São Paulo aos municípios que atingem os indicadores de 

redução e eliminação da transmissão vertical do HIV e da sífilis congênita. E o nosso município 

recebeu esse prêmio pela eliminação da transmissão vertical do HIV. Este ano também o 

município foi certificado pelo Ministério da Saúde através do Opas, com a certificação da 

eliminação da transmissão vertical do HIV, com o Selo Bronze para eliminação da sífilis 

congênita, que será recebido no próximo dia oito do doze, ainda essa semana, em Brasília. Essa 

certificação coloca o município de Indaiatuba como um dos municípios no país que já alcançaram 

a meta de eliminação deste agravo com problema de saúde pública, em concordância com uma 

das Metas de Eliminação dos Agravos do Milênio, pactuado em dois mil e quinze, pela 

Organização Mundial de Saúde. Então eu quero aqui, em nome da Câmara Municipal, 

parabenizar a nossa secretária Graziela, parabenizar toda a equipe de profissionais do Programa 

Municipal do SAE CTA. Ela é composta por enfermeiros, médicos, técnicos e outros profissionais 

que compõem essa equipe. E é com grande satisfação que esta Câmara reconhece e parabeniza 

toda esta equipe. Nós sabemos o quanto vocês se dedicam, o quanto vocês trabalham, o quanto 

vocês precisam colocar isso em prática e levar, inclusive, para outros municípios que querem 

aprender com esse departamento da prefeitura. Então, como profissional da saúde, eu também 

fico muito feliz de poder fazer parte disso tudo e é um reconhecimento nosso para vocês. 

Obrigada. 

[Aplausos] 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Também fui incumbida aqui, de falar de uma 

moção feita por todos os vereadores desta Casa para homenagear o nosso presidente, vereador 

Pepo, pelo recebimento do Troféu Presidente Destaque concedido pela UVB (União dos 
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Vereadores do Brasil) durante uma solenidade ocorrida em Brasília. É uma honraria concedida 

a chefes de Legislativo que se destacaram por suas atuações nas áreas de gestão pública em 

favor dos cidadãos. Nós sabemos que a nossa Câmara é a Câmara mais econômica de todos 

os municípios e tem se destacado como exemplo também para os vinte e três municípios que 

participam da reunião. Inclusive, na sexta-feira, nós tivemos aqui presente à reunião da RMC, 

onde o nosso presidente também é presidente da RMC, e muitos vereadores utilizam a nossa 

Casa para aprender com esta gestão pública que o Pepo vem desenvolvendo aqui. Também 

fomos reconhecido, a Câmara Municipal, com o Selo Ouro do Radar da Transparência, foi 

concedida pelo Sistema de Tribunais de Conta do Estado após uma criteriosa análise e milhares 

de órgãos públicos de todo o Brasil. Nesse momento de reconhecimento, nós expressamos aqui 

a nossa profunda admiração por sua dedicação incansável a essa causa pública. E que esta 

homenagem seja um testemunho do apreço e da estimativa que temos por Vossa Excelência, e 

também por todos os profissionais dessa Casa, porque sem eles a gente sabe que não faríamos 

uma gestão como nós temos feito aqui. E temos orgulho de ter esta instituição tão dedicada a 

servir a administração com excelência. Que a Câmara Municipal possa continuar com esse 

modelo de boas práticas, contribuindo para o fortalecimento da democracia e progresso 

sustentável da nossa comunidade. Parabéns. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Obrigado. Assim eu choro, viu? Mas não 

podia deixar de comentar, se a Câmara Municipal é o que é hoje, eu não estou sozinho nessa. 

É a Câmara mais eficiente, é a Câmara que mais tem resultados na região, graças aos doze 

vereadores que estão aqui, aos doze, eu falo os doze, porque os doze vereadores trabalham 

demais; e também à equipe técnica que nós temos. Então, eu que agradeço a vocês pela 

oportunidade e pela confiança. Muito obrigado a todos. E, por incrível que pareça, estava 

comentando com o Leandro, é a primeira moção que eu recebi na vida. Eu trabalhei na Prefeitura, 

Habitação. Então é emocionante. Hoje eu entendo o que é receber uma moção aqui, dessa Casa 

de Leis. Obrigado. Obrigado.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra o vereador Leandro Pinto.  

VEREADOR LEANDRO PINTO: Obrigado pela palavra, Sr. Presidente. Boa noite a todos da 

Mesa. Boa noite meus amigos, nobres vereadores, público presente, os que nos assistem pelas 
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redes sociais, imprensa falada e escrita. Gostaria aqui de cumprimentar meu amigo secretário 

de Esporte, Marquinhos, Denise, Fernanda, funcionárias da Secretaria de Saúde, Guinho, meu 

parceiro Guinho. Se eu esqueci de alguém aí, vocês me perdoem.  

Sr. Presidente, eu gostaria de falar hoje de duas moções. Uma delas é a moção em homenagem 

ao Otávio Passoni pela conquista do título de vice-campeão paulista de Motocross. Otávio 

Passoni tem dez anos, natural aqui da nossa cidade de Indaiatuba, filho de Fabiano Passoni e 

Débora Aparecida Silva Passoni. Otávio Passoni começou a andar de moto, de fazer o motocross 

muito cedo, né, desde os quatro anos, sempre apaixonado pelo esporte; começou a competir em 

dois mil e dezoito, na categoria cinquenta cilindradas. Desde então, não parou mais. Hoje, 

disputa os melhores campeonatos do país, levando o nome do nosso município: Campeonato 

Paulista de Motocross, Campeonato Brasileiro, Campeonato Brasileiro de Arena Cross e 

Regionais de Motocross. Desde dois mil e dois, tendo duas participações no maior campeonato 

da arena do país, o Arena Cross, onde são convidados vinte e dois pilotos a nível Brasil, e tendo 

finalizado em top dez. Esse ano, dois mil e vinte e três, sagrou-se vice-campeão paulista na 

cidade de Itapetininga. No ano de dois mil e vinte e quatro estará andando em uma nova 

categoria, que é de sessenta e cinco cilindradas. Eu gostaria que o menino ficasse de pé, junto 

com os pais, por favor. Porque a gente que é do esporte, a gente sabe a dificuldade. O senhor 

que é o pai do garoto, a senhora mãe, de começar, de começar uma etapa, tudo é dificultoso, 

tem gasto. Tenho certeza que você gasta com a moto, com a manutenção da moto, de se 

locomover daqui até a cidade que vai ser feito o campeonato. E eu vejo na cara do menino a 

alegria de ter consagrado vice-campeão. Garoto, mete marcha, vai para cima, não deixa de 

estudar, treine muito que você é o futuro Rogério Nogueira da nossa cidade. Uma salva de 

palmas.  

[Aplausos] 

VEREADOR LEANDRO PINTO: Uma outra aqui, não perdendo o gancho, é do nosso presidente 

Pepo Lepinsk, que eu tive o privilégio de estar junto com você, te acompanhando em uns 

compromissos políticos em Brasília, e um deles foi te acompanhar para você receber o prêmio 

da UVB de Presidente Destaque. Eu estava lá, né? Vereadores do país inteiro. E foi muito 

gratificante você representando a todos nós, vereadores, receber esse prêmio tão importante, 

né? E também o Selo de Ouro que a nossa Câmara ganhou há quinze dias. Entre quinhentos e 

vinte e três Câmaras de todo o estado de São Paulo, nós estamos entre os dez, entre as dez 

que recebeu o selo de ouro. Isso, em seu nome, cumprimento a todos os funcionários, a todos 

que fazem parte desse prêmio. Porque não é fácil, né, presidente? Então, parabéns. Conheço o 
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seu trabalho, sei da sua história e que você possa continuar aí nos orientando, nos ajudando. 

Meus parabéns. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Obrigado, vereador Leandro. Na ocasião, 

em Brasília, o Leandro foi comigo, a gente teve algumas agendas lá, com ministros, deputados, 

estivemos no Planalto, e o vereador Índio também nos acompanhou, e o vereador Hélio Ribeiro. 

Então, a gente trabalhou bastante lá, ficou quatro dias lá e Indaiatuba, graças a Deus, muito bem 

recebida. E foi uma honra estar do lado de vocês lá e poder ajudar a nossa cidade.  

As indicações continuam em discussão. Com a palavra vereador... As moções, desculpa. Estou 

emocionado. As moções continuam em discussão. Com a palavra Vereador Wilson da Doze, que 

andou de avião pela primeira vez e quase morreu.  

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Próxima vez eu vou de Corsa. Já fui pra Brasília 

de Corsa. Da próxima vez vou de Corsa. Parabéns, Sr. Presidente. Eu tive a honra e orgulho de 

estar presente no meio de mais de três mil vereadores e você ser homenageado pela nossa 

cidade. Eu destaco aqui, como tudo aí, o trabalho da sensibilidade que você fez na Câmara 

Municipal. Isso foi maravilhoso.  

Sr. Presidente, queria aqui primeiro agradecer a Denise, no qual, no nome dela eu agradeço a 

todos da Saúde, tá? Vocês são merecedores de todas as homenagens. Agradecer também ao 

nosso secretário Marquinho, aqui presente, né? Um secretário exemplar, sempre falo, um dos 

melhor que tivemos. Não tenho vergonha de falar isso.  

Sr. Presidente, hoje eu quero aqui fazer uma homenagem ao nosso povo hermanos que, desde 

mil novecentos e noventa, há mais de três décadas, reside em nossa cidade. Eu queria aqui falar 

de um povo que muitas das vezes sofre discriminações em nossa cidade. Não sei porque o 

motivo sofre bullying. Inclusive, o Hélio Ribeiro tem uma lei, deixar claro para vocês que essa lei 

está vigente, e essa lei pode ser usada a qualquer momento que vocês precisar. Porque eu, 

como vereador, tenho a obrigação também de fiscalizar isso. E pode ter certeza que quando 

houver isso aí, pode procurar esse vereador ou qualquer um outro aqui, que eles vão saber usar 

essas armas. Estou falando de um povo, Sr. Presidente, que vieram atrás de novas perspectivas 

de vida para sua família, aqui, em nossa cidade, vieram de muito longe, povos com novas 

culturas, cultura que muitas das vezes a gente só presencia de longe, mas hoje tem nossa 

cidade. O que mais se destaca entre esse povo é a união que eles têm um com o outro, como 

eles se cuidam um com o outro. Então acho que isso é uma coisa que nos deixam muito 
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orgulhoso de ter essa comunidade em nossa cidade, haja visto o desenvolvimento maior dele, 

hoje, é prática esportiva, onde eles realizam o evento constantemente em nossa cidade, e todas 

as vezes tem muitas pessoas do Brasil aqui também, que presenciam, assim como eu presencio. 

Mas isso não seria possível, Sr. Presidente, se não tivesse pessoas de nossa cidade também 

que estendesse o carinho a essas pessoas. Pessoas como o Márcio, que é o nosso Gringo. Por 

favor, Gringo. Pessoas como o nosso secretário Marquinho, pessoas como a Eva Maria, por 

favor.  

[Aplausos] 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: São pessoas que se dedicam para eles e por eles 

em qualquer momento. Então pode ter certeza que vocês são nossos hermanos e nós devemos 

respeito a vocês. E pode ter certeza que nós vamos lutar para isso, porque assim como tem um 

gringo, assim como tem a Eva Maria, assim como tem o Marquinho, pode ter certeza que outras 

pessoas, assim como eu, também adoro vocês. Entre essas pessoas, Sr. Presidente, aqui eles 

praticam campeonato, e cada time tem um nome. Por exemplo, Potosí, que é através do Forlán 

e a Miriam, que estão aí; Oruro, representado por José e Patrícia; Cochabamba, representado 

pelo Richarlen(F) e a Marisol; La Paz, representado pelo Rogélio e a Berônica. É Berônica 

mesmo, tá? Sucre, representado pelo Fred, Soledad, Ana e Pablo.  

Mas isso não seria possível se não tivesse também o apoio de uma pessoa maravilhosa, o qual 

eu admiro muito, assim como admiro vocês, que é o meu grande amigo Rubens. O Rubens está 

aí? 

[Aplausos] 

VEREADOR WILSON JOSÉ DA SILVA: O que essa pessoa faz, se dedica por essa 

comunidade, gente, é uma coisa invejável. Hoje ele se destaca de nossa cidade através do 

trabalho têxtil, tá? Mas muitos deles também trabalham em outras empresas. Então eu quero 

aqui estender a minha homenagem para vocês. Como o Doutor Chiaparine falou, esse título 

muitos merecem, mas hoje a minha homenagem é para a comunidade boliviana de nossa cidade, 

o qual o Márcio, a Ana e o nosso secretário Marquinho tem muita responsabilidade também sobre 

isso. Um abraço. Que Deus abençoe vocês. E que vocês sejam bem-vindos ao nosso país, ao 

nosso Brasil. Um abraço. Pode se levantar, gente, pode levantar.  

[Aplausos] 

VEREADOR WILSON JOSÉ DA SILVA: Obrigado, Sr. Presidente.  
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Obrigado, Índio. É time? Você falou o nome 

da cidade, né? São cidades da Bolívia, né, nome dos times, só faltou a cidade de Santa Cruz de 

la Sierra, né? Parabéns, viu? As indicações(sic) continuam em discussão. Com a palavra, o 

vereador Hélio Ribeiro.  

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite a todos. Sr. Presidente, vereadoras, 

vereadores, eu estava aqui, público presente, pensando, pensando. Não anotei nada, gente. Ia 

anotar porque tem tanta gente aqui, hoje, sendo homenageada, né, que a gente corre o risco até 

de esquecer de alguns nomes. Mas eu quero cumprimentar, parabenizar o vereador Índio por 

estar junto com a Eva Maria nessa questão que envolve o pessoal, os bolivianos, apoiando e 

auxiliando naquilo que são as necessidades deles. Eu sei que tem muitas necessidades. E 

parabéns por esse apoio, vereador. Cumprimentar aqui também a Márcia, homenageada do 

Doutor Chiaparine. Marcinha, quando eu cheguei no hospital já era coordenadora lá. Quantas 

vezes fomos lá onze e meia da noite [ininteligível] de dentro do hospital, né, Márcia, quando 

chovia, ou religar a cabine de força quando caía a energia. Denise, a Fernanda, o pessoal 

também das... DSTs que fala? DSTs, né? Pâmela também é daquela época. Então é muito bom 

quando vejo tantas pessoas sendo homenageadas, pessoas merecedoras. Celine, lá da Fiec, 

junto com o Robson, que eu participo lá das formaturas. Enfim, parabéns a todos homenageados. 

E o rapazinho também. É motoqueiro ou motociclista? 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Motoqueiro é quem entrega a pizza.  

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: É, motociclista, anda de motocross.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Motociclista.  

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Motociclista.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ele, no caso, é piloto. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Piloto, piloto, piloto de motocross. Parabéns, viu, garoto? 

Que você tenha muito sucesso na vida. Cumprimentar aqui o secretário Marquinhos, o Sérgio, 

presidente do CMDCA, juntamente com o Guinho. Tivemos uma reunião antes da sessão. 

E falar um pouquinho do meu homenageado, o Douglas, que está aqui, que, juntamente, o 

Anderson que está aqui. Vocês viram que eu falei que eu não anotei. Está o Anderson. Eu estou 

chamando o Anderson de Douglas, pô. O Anderson, que, juntamente com o Douglas, organizou 

a Primeira Copa Morada do Sol de Futebol de Areia. Essa foi a primeira copa, mas ele já tinha 

organizado um torneio antes, lá na Morada do Sol, um campeonato de futebol de areia que tem 
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mobilizado, movimentado aquela região ali, do Corolla, contou com a participação de dezesseis 

equipes. Não tinham só times da Morada do Sol, tinha de outros lugares da cidade também. 

Então, parabéns pela iniciativa de promover o esporte, de promover o futebol. Eu faço isso já há 

bastante tempo. Eu faço os torneios do aniversário da Morada do Sol, já fiz por treze anos, o ano 

que vem vai ser o décimo quarto, mas lá atrás, Anderson, em noventa e seis, eu já fazia torneio 

de futebol de areia em um campinho que tinha próximo da Rua Oitenta. Depois desse campinho, 

comecei a fazer lá no São Conrado, na Associação do São Conrado, e naquela época só 

ganhava um time da Cecap; os times da Morada do Sol não conseguia ganhar, só dava esse 

time da Cecap. Mas hoje o pessoal já está tudo veterano, não tem como participar mais dos 

campeonatos e dos torneios. Parabéns pela iniciativa e estar promovendo o esporte, estar 

promovendo o futebol, ali naquela região que carece de ações iguais a essa, juntamente com o 

Douglas, e é um pessoal que te auxiliou ali. Como eu falei que eu já fiz vários, não é fácil fazer 

um torneio, não é fácil fazer um campeonato, e vocês fizeram, e fizeram isso bem, inclusive na 

final, com um show, com muitas pessoas lá. Se você puder ficar em pé para que as pessoas 

saibam quem é você.  

[Aplausos] 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Parabéns. Manda um abraço para o Douglas. Ele avisou 

que realmente não podia vir. E que venham outras copas e outros campeonatos E no ano que 

vem tamo junto lá, no aniversário da Morada do Sol.  

E também não podia deixar de falar do nosso presidente, né, Pepo? O Pepo que está à frente 

da Câmara, tem me surpreendido. Eu tive a oportunidade de ser presidente, reconheço o trabalho 

que o Pepo tem feito na questão da gestão da Câmara, juntamente com a equipe técnica, com 

os funcionários, na questão da Câmara ter recebido tantos prêmios, assim como nossa cidade 

tem recebido. Nós temos toda a equipe, temos nós, vereadores, mas o presidente é peça 

preponderante em tudo isso. Então você merece os parabéns, não somente meu, da minha 

equipe, do gabinete e de todos os vereadores aqui. Meu muito obrigado.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Até o final da sessão eu choro. As moções 

continuam em discussão. O Hélio chamou o menino lá... O menino é piloto, está voando. Como 

o Leandro falou, próximo Rogério Nogueira, o Hélio me chamou de motoboy. Olha a cara do 

menino, Hélio. Motoqueiro. Motoqueiro. Olha a cara dele para você. Brincadeira, viu? Moleque é 
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piloto e dos bons. Ainda nas moções, para fazer uso da palavra, convido o vereador Professor 

Sérgio.  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa noite a todos. Obrigado, Sr. Presidente, pela 

palavra. Boa noite, nobres vereadores, todo o público presente, aqueles que nos acompanham 

em casa, as nossas intérpretes, no caso aqui a Jennifer hoje... a Gi está ali. Não tinha visto a Gi 

ali. Ao Marquinhos, nosso secretário de Esportes, Denise e Fernanda, que atende a gente 

prontamente, Camila que está aqui presente, todos os demais. Meus sentimentos às famílias 

enlutadas e parabéns a todos os homenageados aqui, nesta Casa hoje.  

A moção de hoje, Sr. Presidente, estou fazendo para uma equipe muito premiada, que é a equipe 

de ginástica rítmica de Indaiatuba.  

[Aplausos] 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: As meninas podem já se levantar, por favor. Essa 

equipe conquistou-- 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Nossa, tem mais medalhas que a Câmara.  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Você viu? Essa equipe conquistou, entre os dias vinte 

e três e vinte e sete de novembro, o quinto lugar no Campeonato Brasileiro de Ginástica Rítmica, 

que ocorreu em Curitiba. Elas concorreram contra quinhentos e noventa e oito ginastas, quarenta 

e oito clubes brasileiros e conquistaram o quinto lugar.  

[Aplausos] 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Já nos Jogos Abertos do Interior, que ocorreu em São 

José do Rio Preto, entre os dias dois e quatorze de outubro, a equipe rítmica, a equipe de 

ginástica rítmica feminino até quatorze anos conquistou a primeira colocação.  

[Aplausos] 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Essa equipe é formada pela Isabella, Valentina, 

Giovanna, Sofia, Emanuelle, Giulia, o corpo técnico: a treinadora Jacqueline, professor auxiliar 

João Antônio, professora de ballet Priscila, preparador físico Ricardo e estagiária auxiliar Nayara. 

E quero parabenizar aqui, também, ao secretário Marquinhos, que faz uma gestão maravilhosa 

frente à Secretaria de Esportes, e ao prefeito Nilson Gaspar.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Fica em pé aí, Marquinhos.  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Cadê o Marquinhos? Olha lá.  
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ele merece uma salva de palmas.  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Isso.  

[Aplausos] 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: E ao prefeito Nilson Gaspar, que investe pesadamente 

no esporte, proporcionando para essas crianças essa oportunidade, e colocando o nome da 

cidade aí, sempre em destaque em todas as competições. Então fica aqui o nosso muito obrigado 

a todos vocês. Parabéns. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra o vereador Alexandre Peres.  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Queria cumprimentar, em primeiro lugar, essa 

guerreira Eva Maria, que está aqui presente, nos prestigiando. Agora que eu te vi aí, viu, Eva? 

Também não posso deixar de cumprimentar aqui, a Denise e a Fernanda, da Saúde, que como 

foi dito aqui, sempre nos estão atendendo de maneira bem séria e bem eficiente. Obrigado pela 

presença de vocês duas. Não posso esquecer de falar desse incansável secretário municipal 

que trabalha de domingo a domingo, que é o Marquinho do Esporte, né? A gente vê essas 

meninas ganhando essas medalhas, elas nem conseguem levantar de tanto peso, e isso é 

reflexo do trabalho que Indaiatuba vem desempenhando, e com você à frente da secretaria. Um 

grande secretário. Parabéns a vocês, viu?  

[Aplausos] 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Não posso também deixar de cumprimentar a 

minha amiga Celine Luz, que está aqui na frente, daqui a pouco será homenageada. E, 

presidente, não podia também deixar de passar sem te dar os parabéns. Eu sei que você é uma 

pessoa que não tem preguiça, eu sei da sua capacidade, eu sei do seu compromisso quando 

você resolve fazer alguma coisa. É merecido isso que está acontecendo com você. E 

acontecendo coisas boas com você, nós todos aqui somos reflexo, temos reflexo disso porque 

você, engrandecendo a nossa câmara lá fora, você engrandece a todo esse Legislativo, 

Indaiatuba. Então, parabéns. Você é totalmente merecedor de tudo que está passando. 

Parabéns mesmo, de coração.  

[Aplausos] 
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VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: E a minha homenagem agora vai para alguns 

funcionários diferenciados, funcionários de primeira grandeza do Saae e que atuam no setor de 

oficina mecânica da autarquia, tanto a direção quanto o administrativo da oficina, também quanto 

os próprios mecânicos, lavador de autos, enfim, são funcionários que desempenham de maneira 

brilhantemente a função a qual eles tem a responsabilidade, com muita dedicação, com muita 

competência e com muita responsabilidade. Porque vocês tem que manter a frota do Saae que 

supera cento e cinquenta automóveis, entre caminhão, entre retroescavadeira, entre 

escavadeira, entre motos, entre automóveis, e tudo isso tem que estar em condições de 

funcionamento para poder cuidar de mais de dois mil e quinhentos quilômetros de rede de água 

e esgoto, de mais de cem mil ligações que nós temos aqui na nossa cidade. Então eu não poderia 

deixar de citar aqui o Juliano Sante - queria que levantasse -, a Marciele, o Guilherme, o André, 

o Rafael, o Alexsandro, o José Marcelo Mazolla e também o Bruno.  

 

 

Vocês realmente fazem a diferença lá na autarquia, e a gente sabe da responsabilidade e da 

competência que vocês tem naquilo que lhes compete. Então, realmente, parabéns para vocês, 

Continuem assim. Indaiatuba agradece a existência de vocês. Um grande abraço, viu gente?  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções continuam em discussão. Com 

a palavra o vereador Doutor Othniel.  

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Sr. Presidente, obrigado pela palavra. E eu gostaria de 

começar cumprimentando o senhor, e aí a todos os homenageados. Tem sido uma honra estar 

nessa legislatura ao seu lado. Realmente é uma Câmara diferenciada, eu acho que por todos os 

vereadores e pela sua condução dessa Câmara. Meus parabéns. Moção muito justa. E eu espero 

que você continue por aí liderando a gente aqui.  

Mas a minha emoção hoje vai para uma dupla. Na verdade, eu costumo brincar, dizer que elas 

são uma dupla dinâmica, porque elas são a linha de frente da Secretaria de Saúde. Todos os 

problemas, ou a grande maioria deles, que chegam na Secretaria de Saúde, os grandes 

problemas, elas são as primeiras a resolver, são as primeiras a correrem atrás e, principalmente, 

quando a gente da saúde, eu, a Silene, Chiaparine, eu acho que todos os vereadores, quando 

precisam de alguma coisa, elas são as primeiras. Nos recebem de braços abertos, nos recebem 
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com um sorriso. Muitas vezes até com pé quebrado, com dor, elas não nos recebem bem. E é 

uma honra mesmo, um prazer poder trabalhar ao lado de vocês. E eu vou falar só um pouquinho 

de cada uma, tá? A Denise é filha do Elói e Marina Klinke, casada com Renato, mãe de 

Kailane(F), que já foi minha paciente, agora já está mais para adulta do que para criança, né? 

Ela ingressou na área pública em dois mil e seis, há dezessete anos, como agente administrativo, 

depois passou por serviços de óbitos, vigilância sanitária, atualmente é assessora da Secretaria 

de Saúde. A Fernanda é filha de Narciso e Márcia Bimonti, casada com Cléber Lopes, ingressou 

na área pública em dois mil e oito, há quinze anos, como assistente administrativo, atuou no 

Hospital Dia, Departamento de Qualidade, Educação e Ouvidoria da Saúde e hoje está também 

na Secretaria de Saúde.  

De novo assim, acho que o que eu posso mais dizer delas: que são guerreiras, porque o que 

elas escutam e o que passa por elas, muitas vezes até com agressividade de pacientes, de até 

médicos, e elas estão sempre ali, firmes, e sempre realmente nos recebendo de braços abertos 

e com um sorriso. Muito obrigado por vocês serem quem são. Muito obrigado por nos receberem. 

E eu espero, de verdade, que vocês continuem do jeito que vocês estão ajudando a gente. Eu 

gostaria que vocês ficassem de pé e que recebessem uma salva de aplausos, porque vocês 

merecem.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda nas moções, para fazer uso da 

palavra, convido a vereadora engenheira Luci.  

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Obrigado, Sr. Presidente. Quero aqui também 

a oportunidade de dar os parabéns pela sua competência. Eu sou a mais nova vereadora da 

Casa, mas vindo para cá eu pude perceber por toda a sua competência, todo o seu dinamismo, 

então isso me deixou muito feliz, estar aqui nesta casa, estar aprendendo com todos os meus 

colegas vereadores. E também estou podendo aprender com você, com a Silene, com todos os 

vereadores aqui, onde eu estou podendo estar fazendo aí uma boa lição de casa. Quero também 

aí cumprimentar o meu querido amigo Marquinhos, né, nosso diretor de Esportes. Não poderia 

deixar de agradecer a minha amiga querida Denise também, que sempre está nos atendendo lá, 

aceitando os nossos pedidos. Obrigada por tudo, pelo seu carinho, pela sua competência, pela 

sua dedicação e pela sua paciência.  

Sr. Presidente, a minha moção de hoje é uma moção muito delicada, mas ao mesmo tempo é 

uma moção que mexe com todo o nosso contexto, da nossa humanidade. Eu gostaria que a 
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Celine ficasse de pé. Eu gostaria também que todos os alunos da Fiec que aqui estivessem 

ficasse de pé, que o Professor Alexander também se tivesse aí, ficasse de pé. A minha moção 

de hoje é sobre o programa de Inclusão Digital oferecido gratuitamente pela Prefeitura de 

Indaiatuba, através da Fiec. É um dos maiores do estado de São Paulo, teve início em dois mil 

e nove, formando desde então mais de treze mil alunos. Atualmente atende oito polos: Fiec, a 

Casa da Providência, o Ciaspe, o Sirva, Vicentinos, Veredas da Conquista, Espaço Bem Viver e 

o Cras Quatro. Esse programa possibilita o aluno adquirir o conhecimento necessário em 

informática em três etapas: o básico, o intermediário, o avançado e também o curso de celular, 

voltado para as pessoas acima de sessenta anos. Dentro do Espaço Viver, onde tive o prazer de 

participar de algumas formaturas, pude ver nos rostinhos deles a alegria de poder aprender, o 

desejo de viver e ter uma vida mais saudável e prolongada. As aulas são ministradas por alunos 

do curso técnicos nas áreas de informática, administração, logística, além de serem capacitados 

para ministrar essas aulas. O curso é totalmente apostilado e o conteúdo é trabalhado de acordo 

com as necessidades. Em dois mil e vinte e dois começaram a atender o público do Sirva, Amigos 

do Autismo, crianças e adolescentes com TEA, Transtorno do Espectro do Autismo, uma parceria 

que tem dado certo. O projeto de inclusão digital é importante, pois permite que as pessoas de 

diferentes idades tenham acesso à tecnologia. É essencial que as pessoas saibam utilizar as 

ferramentas digitais, tanto para facilitar algumas tarefas diárias como para ter acesso à 

informação. Gostaria aqui de parabenizar o nosso prefeito Nilson Gaspar pelo apoio cem por 

cento desse projeto, e também o superintendente da Fiec, o Senhor Geraldo Garcia, e também 

a nossa querida coordenadora Maria Celine Luz, que é uma das responsáveis pelo nosso projeto. 

Queria aqui deixar o meu agradecimento a todos vocês, e deixar que vocês não desistem desse 

projeto, porque esse projeto é um projeto muito importante para todos que vocês lá estão 

preparando. Um beijo no coração de cada um de vocês.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): E tem o Robson também. Cadê o Robson? 

Fica em pé, Robson. O Robson também é professor lá, né? É isso aí. Parabéns, Robson! 

Parabéns, Celine. Parabéns pela moção. As moções continuam em discussão. Eu quero aqui 

parabenizar a todos. Esse projeto é maravilhoso, viu? Quero registrar a presença também do 

Rogério Luchini, secretário da Secretaria Jurídica da Prefeitura. Quero aqui também parabenizar 

principalmente as pessoas da Saúde, a Denise e a Fernanda, porque o que esses vereadores 

enchem o saco delas, né, doutor? Então parabéns a Márcia, a Pâmela, todos vocês da Saúde, 

enfim, a todos os homenageados e hoje. Os bolivianos... Eu vou contar um segredo para vocês: 
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é tudo parente do Índio. Estou achando que o Índio e o boliviano. Contar o segredo: o índio veio 

depois trouxe vocês, né? Brincadeiras à parte, parabéns para vocês, viu? Mais uma vez, o 

Marquinhos. Parabéns. 

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): As moções estão em discussão. Estão em 

votação. Os vereadores favoráveis permanecem como estão, os contrários se manifestem. As 

moções foram aprovadas por unanimidade, e as moções de pesar são encaminhadas às famílias 

enlutadas.  

Vamos para as matérias apresentadas. Com a palavra primeira-secretária Silene Carvalini.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas. 

Projeto de Lei nº 209/2023, Eduardo Tonin, “Denomina João Colalilo Neto, logradouro do Parque 

Villa dos Pinheiros que especifica”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 211/2023, Alexandre Peres, “Insere no calendário oficial do município o Mês da 

Gentileza e Cidadania, comemorada anualmente em novembro”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 217/2023, Sérgio Teixeira, “Institui a Semana de Defesa da Fauna no município 

de Indaiatuba, e dá outras providências”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 218/2023, Sérgio Teixeira, “Institui e insere no calendário oficial de eventos do 

município de Indaiatuba o Projeto de Circo Vidart, da Rede Municipal de Ensino, a ser realizado 

anualmente no mês de outubro”. Às comissões.  

Projeto de lei nº úmero 220/2023, Pepo, “Reconhece às pessoas portadoras de fibromialgia o 

direito de reserva de vaga previsto na Lei nº 7.745, de 21 de março de 2022”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 221/2023, Silene Carvalini, “Dispõe sobre a permissão para a entrada com água 

potável para o consumo próprio em shows, festivais, exposições e eventos similares, e dá outras 

providências”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 223/2023, Silene Carvalini,, “Institui a Semana Municipal de Combate aos 

Crimes Cibernéticos, e dá outras providências”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 224/2023, Silene Carvalini, “Denomina Rua Spézia Sorrentino Santiago o 

logradouro público do loteamento Jardim Jatobá que especifica”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 225/2023, engenheira Luci, “Denomina Aguinaldo de Lima Luz o próprio 

municipal que especifica”. Às comissões. 
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Projeto de Lei nº 226/2023, Pepo, “Denomina a Rua Marcos Bueno da Silva o logradouro público 

do Jardim Parque Vista Real que especifica”. Às comissões. 

Projeto de Lei nº 227/2023, Executivo Municipal, “Autoriza a transposição de dotações 

orçamentárias consignadas no orçamento vigente”. Às comissões. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Temos um regime de urgência. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Requerimento: “A Mesa da Câmara Municipal 

vem respeitosamente requerer ao Plenário, nos termos do art. 133, alínea ‘a’ que o Projeto de 

Lei nº 227/2023, de autoria do Executivo Municipal, tramite em regime de urgência. Sala das 

Sessões 4 de dezembro de 2023”. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Está... Não, põe para votar, né, o regime de 

urgência? O requerimento está em discussão. É aquele que eu expliquei para vocês, da Casa 

mesmo. Está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O requerimento de urgência foi aprovado por unanimidade. Então vamos votar logo 

o projeto. Peço que a vereadora leia o projeto, por favor.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei 227/2023, Executivo Municipal, 

“Autoriza a transposição de dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente”. 

Primeira votação. Votação única. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): É votação única, regime de urgência. O 

projeto está em discussão. Está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como 

estão, os contrários se manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade.  

Estamos na Ordem do Dia. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini.  

ORDEM DO DIA 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 201/2023, Alexandre Peres, 

“Denomina Dercilha Eugênio de Agostini o logradouro público do Jardim das Araras”. Votação 

única, simples.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu vou pedir permissão do Plenário. Nós 

temos quantos projetos na mesma... do mesmo assunto? Quatro? Vamos ler os quatro projetos, 

nós votaremos em bloco, se o Plenário assim consentir. Pode ser? Fechado.  
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 206/2023, Hélio Ribeiro, 

“Denomina Silvio Cristiano Dania Coutinho o logradouro público do loteamento Parque Villa dos 

Pinheiros que especifica”. Votação única simples. 

Projeto de Lei nº 207/2023, Othniel Harfuch, “Denomina José Calunga o logradouro do 

Loteamento Quinta do Lago que especifica”, Votação única simples. 

Projeto de Lei nº 208/2023, Eduardo Tonin, “Denomina Elizabete Aparecida Costa o logradouro 

do Parque Villa dos Pinheiros que especifica”. Votação única simples.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Os quatro projetos em discussão. Estão em 

votação. Não, votação não, estão em discussão. Com a palavra o vereador Du Tonin. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite novamente a todos. Gostaria que a Adriana, que é 

da família, ficasse em pé, que a minha homenageada hoje é a Elizabete Aparecida Costa. Antes 

de homenagem quero manifestar o meu pesar pela morte da mãe da Elizabete, que aconteceu 

há exatamente uma semana. Esta Casa manifestou o profundo pesar pela morte da Dona Maria 

Aparecida Passione Costa. Elizabete Aparecida Costa nasceu em Indaiatuba em vinte e três de 

maio de mil novecentos e sessenta e três, e faleceu na mesma cidade em vinte e seis de 

novembro de dois mil e quinze, com cinquenta e dois anos somente. Tinha o ensino médio 

completo e era mãe da Amanda Beatriz Costa Graciano Silva. Trabalhou muitos anos no Banco 

BCN e na empresa Pure Air, ambos em Indaiatuba, e seu último trabalho foi como secretária do 

Senhor Baldomero Barbará Neto. Fez trabalhos voluntários na Associação Jardim Aldrovandi. 

Mãe, filha, irmã e trabalhadora sempre honesta, Elizabete ficará sempre eternizada na cidade 

que nasceu e vive, criou sua filha e trabalhou com reconhecida honradez. Fica aqui a nossa 

singela homenagem. Que Deus abençoe a toda a família. Ok? 

[Aplausos] 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Gostaria só, pela oportunidade, presidente, não tive a 

oportunidade pós-moção, de parabenizá-lo pelo trabalho que vem desempenhando aqui na 

Casa. Eu assumi esse ano o mandato. Somos de partidos políticos e grupos políticos diferentes, 

mas o senhor sempre-- 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Discussões construtivas. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: --discussões construtivas. Você sempre mantém aqui um ar de 

democracia, de discussão, respeita as opiniões. Então eu gostaria de agradecer pela postura 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

que o senhor tem reconhecimento do trabalho de todos como um todo, que é lógico, faz a 

grandiosidade da nossa cidade e da nossa Câmara Municipal. Parabéns pelo trabalho.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Agradeço. Obrigado. Obrigado.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Até quando recebo elogio até da oposição a 

gente fica contente. Fico mais contente ainda, né? Né, Alexandre? Obrigado. Os projetos 

continuam a discussão. Com a palavra o vereador Alexandre Peres.  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: A minha homenagem de hoje, através de nome 

de Rua, é para a Dona Dercilha Eugênio de Agostini, foi casada com seu Ademar de Agostini e 

teve três filhos: a Jucimara, o Marcelo e o Sérgio, o Guinho, que está aqui presente. Fica em pé, 

Guinho, por favor. Morou aqui em Indaiatuba por cinquenta anos; e como ficou viúva muito cedo, 

acabou criando seus filhos, seus três filhos sozinha, mas nunca perdeu a alegria de viver. 

Conhecida como Dona De, era uma mulher ativa, participou da Unidos de Indaiá, uma escola de 

samba que teve aqui, também da Águias Negras. Hein, Pepo? E também participou, trabalhou 

no fórum, foi enfermeira no Centro de Atendimento Médico aqui de Indaiatuba, e também 

trabalhou na Rede do Câncer, lá em Campinas. Guinho, a gente morou no mesmo bairro, lá no 

Pau Preto, e eu lembro da sua mãe de lá. Quando a gente era pequeno, a gente andava de 

bicicleta para o bairro e para a cidade inteira, e a sua mãe, eu percebia ela uma mulher muito 

firme, muito forte, muito dinâmica. E eu vou falar para você: é um orgulho homenagear a gente 

desse porte, viu? A sua mãe tem todo o merecimento do mundo para ter o nome de rua aqui, na 

nossa querida Indaiatuba. E você chegou onde chegou hoje muito por ela, por tudo o que ela te 

proporcionou, o que ela fez, os puxão de orelha que ela te deu. Era uma mulher diferenciada, 

Guinho. Parabéns para você e para os seus irmãos, tá? Uma salva de palmas para você, tá 

bom? 

[aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Falar um pouco. Alexandre, parabéns pela 

homenagem para a Dona Dercilha. Eu me lembro uma passagem no início dos anos noventa, 

eu tocava na noite, em uma banda, e tinha aquelas festas da... sempre época natalina, da 

Associação Comercial da Chatuba, e a gente estava tocando, era na Praça do Centro, e aquele 

monte de gente, artistas, e eu estava tocando. E tinha o sorteio do... não sei se foi [ininteligível], 

foi um carro zero quilômetro. Aí puxaram lá, quem ganhou o carro zero quilômetro? A dona 

Dercilha, a mãe do Guinho. Falei: Conheço ela. Comecei a política aquela época, já liguei para 
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ela dando a notícia. Então parabéns pela... essa é uma passagem que me lembro dela. A alegria, 

ela ganhou um carro zero, tinha sorte ainda. Então parabéns, Guinho. Dá um abraço nos irmãos 

lá.  

Os projetos estão em discussão. Estão em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam 

como estão, os contrários se manifestem. Os quatro projetos: 201, 206, 207 e 208 foram 

aprovados por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 183/2023, Executivo Municipal, 

“Aprova o orçamento do município de Indaiatuba para o exercício de 2024”. Segunda votação 

simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O 

projeto foi aprovado por doze votos favoráveis. Com a palavra a primeira-secretária Silene 

Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 204/2023, Pepo, “Institui como 

facultativo aos shopping centers, hipermercados, ginásios, polidesportivos e estacionamentos 

similares, privados ou públicos, em funcionamento no âmbito do município de Indaiatuba, criar o 

espaço Sala do Afeto (Calm Zone) destinado a acolher crianças, adolescentes e adultos autistas, 

bem como seus acompanhantes em momentos de crise, de ansiedade e agitação”. Segunda 

votação simples.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Quero falar rapidamente desse projeto para 

vocês, vereadores, peço o voto favorável. É facultativo, mas qual o problema? Todos nós 

sabemos que o autista tanto criança como adulto às vezes ele tem uma crise, e às vezes está 

dentro do shopping center, está dentro de um clube, várias cidades já contam com essa sala, 

essa sala de afeto, para que a mãe possa levar essa criança em uma sala totalmente equipada 

para acalmar essa criança, se for um adulto também passar nessa sala, parar. Porque nós 

sabemos que o autista, ele tem às vezes a crise, então eu peço o voto favorável. E o projeto 

continua em discussão. O projeto está em votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como 

estão, os contrários se manifestem. O projeto foi aprovado em segunda votação por 

unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 205/2023, Executivo Municipal, 

“Altera dispositivo da Lei nº 6.763, de 28 de agosto de 2017, que dispõe sobre a criação do 

Distrito Industrial de Micro e Pequena Empresa (Dimpe II), autoriza a alienação de imóveis 
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pertencentes ao patrimônio público municipal, e dá outras providências”. Segunda votação 

simples.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. Em votação. 

Os vereadores favoráveis permanecem como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi 

aprovado por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária Silene Carvalini.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 200/2023, Sérgio Teixeira, 

“Dispõe sobre a obrigatoriedade da prestação de socorro aos animais atropelados por 

condutores no âmbito do município de Indaiatuba”. Primeira votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. Está em 

primeira votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. O projeto foi aprovado em primeira votação por unanimidade. Com a palavra a 

primeira-secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 210/2023, Sérgio Teixeira, 

“Institui, no âmbito do Município de Indaiatuba, o Programa de Turismo Pedagógico Vou a pé”. 

Primeira votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Quer matar a criançada de andar, né Sérgio? 

Vou a Pé? Molecada vai querer ir de carro, ar-condicionado, nesse calor. O projeto está em 

discussão. O projeto está em primeira votação. Os vereadores favoráveis permanecem como 

estão, os contrários se manifestem. O projeto foi aprovado em primeira votação por unanimidade. 

Com a palavra a primeira-secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 212/2023, Executivo Municipal, 

“Autoriza a transposição de dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente”. 

Primeira votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. Em votação.  

Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi 

aprovado em primeira votação por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 213/2023, Executivo Municipal, 

“Autoriza o Poder Executivo Municipal a doar à União, em favor do Ministério da Fazenda, por 

sua Secretaria Especial da Receita Federal do Brasil, a área pertencente ao patrimônio público 

municipal que especifica”. Primeira votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Dois terços, né?  
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Está escrito simples.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Está escrito aí, mas é dois terços. Está 

errado aí.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Perdão.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Fazer nominal, que não dá tempo de 

colocar... Está bom? O projeto está em discussão. Oi? Fazer nominal. O projeto está em 

discussão. Em votação. O vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Doutor Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Du Tonin.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora engenheira Luci. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Favorável. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Meu voto também é favorável. O projeto foi 

aprovado em primeira votação por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária Silene 

Carvalini.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 214/2023, Executivo Municipal, 

“Altera e acresce dispositivo da Lei nº 7.267, de 2 de dezembro de 2019, que autoriza o Poder 

Executivo a contratar operações de crédito com a Caixa Econômica Federal com garantia da 

União, e dá outras providências”.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. Com a palavra 

o vereador Du Tonin.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite a todos. Em relação a esse projeto, nós temos que 

ponderar algumas coisas aqui. A água do Saae, esse ano, teve um aumento de quinze vírgula 

cinco por cento. Temos a segunda maior tarifa da RMC. Eu verifiquei no site do Tribunal de 

Contas, e as despesas do Saae de janeiro até outubro de dois mil e vinte e três foi de cem virgula 

quatro milhões e a receita foi cento e trinta vírgula oito milhões, até outubro. Dados do Tribunal 

de Contas. Ou seja, teve um superávit de trinta vírgula quatro milhões. Esse empréstimo, que é 

um projeto de lei que altera uma cláusula que vai permitir o empréstimo, que é a garantia, é um 

empréstimo que tem uma taxa atrativa, sim, de seis a oito% ao ano. Mas com esse superávit, o 

que justifica esse empréstimo? 

Então, para a nossa melhor avaliação, precisamos ter clareza de qual é o plano de investimento 

desses valores e qual é o cronograma desses investimentos. O Saae tem um orçamento, que foi 

informado aqui para mim, de duzentos e cinquenta milhões. Então, ou seja, tem uma saúde 

financeira interessante. Então nós precisamos saber quanto que está sobrando, desses duzentos 

e cinquenta milhões, para investimento. E essas obras, que foi me informada verbalmente, é 

uma obra que será destinada para a ampliação da ETA Um. É uma obra necessária? Precisa, 

nós somos favoráveis. Mas ainda esses... esse mês aqui, eu fui surpreendido que diversas 

pessoas me ligando, mandando foto, fala: “Viu, tem funcionários, caminhões, carros do Saae na 

frente da prefeitura instalando luz de Natal”. Mas esse pessoal tem a função de trabalhar e 

melhorar o sistema e também fazer melhorias. Então, se está instalando luz de Natal, e está 

pedindo aqui dinheiro para fazer empréstimo, então que esse... Eu fiz um ofício, inclusive, para 
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o superintendente, que não me responderam ainda. Mas eu quero saber se... que há indícios de 

que houve desvio de função. Então eu quero saber a justificativa também.  

Então, e outra coisa, o Saae, através do Plano de Saneamento, foi apontado que entre a estação 

de tratamento de água e o hidrômetro das pessoas, há uma perca de trinta por cento da água 

tratada, que é muito grande. Então, inclusive no Plano de Saneamento colocaram que não tem 

os projetos executivos da rede atual. Então precisa poder entender, precisa fazer um as built. O 

as built o que é? É fazer um projeto de como é a rede hoje, para entender onde tem essas 

deficiências e fazer essas adequações.  

Então, pelo superávit existente, pelo valor da alta tarifa, essa perda significativa e a falta de 

clareza de investimentos, eu pedi informações ao engenheiro e ao líder do governo, e eles 

falaram que essa primeira votação é uma votação simbólica. Então que eles vão... se 

comprometer a trazer essa informação desses investimentos. Nós iremos votar, nesse momento, 

inicialmente, favorável, aguardando, tendo o compromisso dos senhores de que trarão as 

informações corretas para a gente poder passar para a população, representar a população e 

votar favorável, caso o projeto seja de necessidade e de benefício para Indaiatuba. Muito 

obrigado.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua a discussão. Com a 

palavra do vereador, líder do Governo, Doutor Othniel.  

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Bom, só para esclarecer algumas coisas ditas aqui. Esse 

empréstimo vem para que a gente consiga, em um tempo menor, fazer essa ampliação do ETA 

Um. O ETA Um, na verdade, é responsável pelo tratamento de água e distribuição de água para 

uma boa parte da cidade, inclusive essa parte que tem sofrido bastante. Com esse empréstimo, 

ao invés de que isso seja terminado até dois mil e trinta, existe uma previsão de dois anos, a 

gente está conseguindo reestabelecer e cumprir o papel do Saae, que é levar a água para todas 

as casas do município, né?  

Para esclarecer mais algumas coisas, Du. O pessoal que você viu instalando os enfeites de 

Natal, que, aliás, são algo que além da água, tem a diversão, tem conhecer a cidade, tem ver a 

cidade, isso também faz parte da saúde, a água, a cultura, esses shows que nós estamos vendo 

aí, todos, fazem parte da cidade, e o Saae faz parte do município. Então prestar uma assistência 

é importante. E se você for ver direitinho, o pessoal que estava instalando é o pessoal que faz o 

serviço de elétrica no Saae, e esse pessoal não estava sendo necessário. Obviamente que, 
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sendo necessário, eles vão estar onde tem que estar, mas naquele momento eles estavam 

ajudando a cidade em si, e o Saae faz parte dela.  

E em relação ao empréstimo com o superávit que o Saae tem, eu só tenho a lhe dizer mais uma 

coisa: a gente tem agora, por indicação inclusive do Alexandre Peres, a necessidade de colocar 

geradores para que nossas bombas não fiquem travadas e provoquem o problema que nós 

estamos tendo também, que é enviar água para as partes mais altas da cidade. E de acordo com 

a palavra, e me mostraram isso em orçamento, os geradores vão custar em torno de dez milhões 

de reais. Então veja que esses superávits, eles têm que ficar em standby para que você, nas 

emergências, consiga colocar. E colocar um gerador com a CPFL do jeito que está, com CPI, 

tudo, no Brasil inteiro ruim, eu acho que é imprescindível. E é uma situação de emergência. Se 

você não tiver dinheiro, você não coloca e os nossos munícipes vão continuar tendo problema 

em relação a falta de água.  

E, por último, em relação aos vazamentos. O Saae tem um centro de controle operacional que 

monitora esses vazamentos. Obviamente que a gente tem tubulação aqui muito antiga e, 

eventualmente, isso vai acontecer. Mas quando isso é detectado através desse centro de 

controle, o Saae está lá, tentando corrigir. Então, eu acho que a gente tem uma estrutura muito 

bem trabalhada, tanto é que você tem, na maioria do tempo, com exceção, infelizmente, do nosso 

fornecimento de energia elétrica, o Saae funciona muito a contento, uma água que a gente pode 

tomar com segurança.  

Então é mais para informar isso, e te dizer que não tem nenhum erro nesses cálculos aí, não, e 

que estamos trabalhando direitinho.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua a discussão. Com a 

palavra o vereador Alexandre Peres.  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Complementando aqui o que o nosso líder falou, 

Doutor Othniel, e também compreendendo o que o engenheiro Du Tonin colocou, eu só queria 

dizer que a tarifa do Saae, quem designa ela é a Ares-PCJ, tá? É uma agência reguladora que 

designa a tarifa em cima da arrecadação e dos investimentos. Então, ali, todo início de ano ela 

determina, ela estipula qual será a tarifa e lá na própria listagem dela, ela coloca tudo que terá 

que ser investido. E quando dá um superávit, que foi o que aconteceu no ano anterior, isso é 

descontado do investimento, portanto, é descontado do aumento de tarifa. Isso já aconteceu o 

ano passado e, se tiver superavit de novo, isso será descontado novamente para não cobrar 

duas vezes da população. 
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Com relação à questão da água, se é uma das mais caras ou não é, a nossa água, ela tem a 

ISO 17.025. Aliás, é um ISO que mostra a qualidade da nossa água, que foi conseguido, 

inclusive, em dois mil e dez, quando eu era superintendente e é mantida até hoje. Foi o primeiro 

Saae público do Brasil a conquistar isso aí. Então é uma água de qualidade. E não falta. Quando 

falta é porque tem algum problema com a energia elétrica e coisa do tipo, que nós vamos resolver 

com os geradores. Então a gente tem água para dar para a população e com qualidade. E isso 

tem custo também.  

Outra coisa importante para ser ressaltado também é que, na verdade, essa lei que nós estamos 

votando agora está alterando, está alterando as garantias de uma lei já aprovada na legislatura 

anterior, de dois mil e dezenove. Por quê? Porque a Caixa Econômica, que é a fiadora disso, ela 

exigiu, ela mudou o sistema e está exigindo que se mude a questão das garantias. Então é esse 

artigo que nós estamos mudando: o artigo das garantias. E que a obra que será feita é a obra da 

ampliação da Estação de Tratamento de Água número Um, da Vila Avaí, que ela abastece 

praticamente metade da nossa cidade.  

E a outra coisa também importante para ser dito, é que essa ampliação, no próprio Plano de 

Saneamento que a gente votou a semana passada, está lá para dois mil e quarenta, então isso 

vai ser antecipado para imediatamente, o mais rápido possível. E já foi... E o Saae já deu entrada, 

inclusive, no PAC. E essa lei aqui, a questão do Finisa, é, na verdade, é uma reserva, é um plano 

B. Se não der certo no PAC utiliza essa linha de crédito da Finisa; se der certo no PAC, não 

utiliza, mas é para deixar uma opção. Então é isso que nós estamos votando: votando a alteração 

das garantias para deixar uma opção para se não der certo no PAC.  

Isso mostra, mais uma vez, a preocupação do Saae e da administração com a cidade para 

continuar fornecendo água em quantidade e em qualidade. Esses são os esclarecimentos. Muito 

obrigado.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto continua em discussão. O projeto 

está em votação. Vereador Doutor Othniel. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Doutor Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Favorável. 
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SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Du Tonin.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Ana Maria dos Santos. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora Silene Carvalini. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Professor Sérgio. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Wilson Índio da Doze. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereadora engenheira Luci. 

VEREADORA LUCIDALVA LUZ DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Hélio Ribeiro. 

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Vereador Leandro Pinto. 

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Meu voto também é favorável. O projeto foi 

aprovado em primeira votação por unanimidade. Com a palavra a primeira-secretária Silene 

Carvalini.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 215/2023, Executivo Municipal, 

“Autoriza repasse de recursos financeiros em favor das entidades que especifica no corrente 

exercício, e dá outras providências”. Primeira votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os vereadores favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O 

projeto foi aprovado em primeira votação por unanimidade.  

Estamos na Palavra Livre. Temos quatro vereadores inscritos, não é isso? A primeira a falar é a 

vereadora Ana Maria dos Santos.  



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

PALAVRA LIVRE 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Gratidão, Sr. Presidente. Na 33ª Sessão deste ano, 

uma das minhas principais causas foi trazida à tona por um colega vereador. E hoje, nesse 

púlpito, gostaria de oferecer algumas respostas às suas alegações. Primeiramente, gostaria de 

compartilhar com todos vocês o propósito fundamental do centro oncológico que venho pedindo 

em nossa cidade. A visão é consolidar todos os recursos necessários em um único local, 

eliminando a fragmentação de serviços entre diferentes locais da nossa cidade.  

Embora tenha sido listado a presença de diversos médicos e exames, a verdade é que, sem a 

centralização desses recursos, não podemos verdadeiramente afirmar que possuímos um centro 

oncológico em Indaiatuba. Até porque, notavelmente, ainda faltam a radioterapia e um 

tratamento hematológico.  

Fui cobrada por não ter trazido ainda a resposta do ofício que foi emitido para os deputados, e 

trago palavras exatas que foram proferidas. “Eu acho que estamos esperando esse dinheiro 

ainda, não é, presidente? Até agora a gente não viu a cor desse dinheiro, não”. Acho importante 

ressaltar que durante anos tenho solicitado a criação do centro oncológico muito antes da minha 

eleição, inclusive é a colaboração para a concretização desse projeto surgiu apenas esse ano, 

que, coincidentemente, um ano antes das eleições.  

Bom, trazendo datas exatas, o ofício foi protocolado em trinta e um do dez, e a cobrança ocorreu 

vinte e três do onze, ou seja, menos de um mês depois. Não consigo entender como cobram 

uma demanda dessa magnitude em tão pouco tempo, considerando o tempo necessário para a 

liberação de verbas no trâmite orçamentário público.  

Reforço que o ofício está nas mãos dos deputados, mas é crucial lembrar que o prefeito não 

pode transferir a responsabilidade de executar seu trabalho para os deputados. Os deputados 

trazem verba, mas a execução é responsabilidade é do Executivo. Além disso, notamos 

divergências bastante significativas entre o ofício emitido e as declarações feitas aqui mesmo. 

Se já foi afirmado que grande parte do que foi listado já existe em Indaiatuba, inclusive declarado 

que já temos um centro oncológico funcionando, por que estão pedindo?  

Além do mais, no dia nove do onze de dois mil e vinte e três, eu protocolei não um, mas dois 

ofícios em que um deles eu solicito informações referente ao atendimento aos pacientes 

oncológicos de Indaiatuba e solicitando informações à Unidade de Assistência de Alta 

Complexidade em Oncologia (a Unacon) instalado no Hospital Haoc, e até agora não vi a cor da 

resposta de nenhum deles.  
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Por último, mas não menos importante, quero chamar a atenção para uma fala dita neste púlpito: 

“Nós temos um centro oncológico, aquilo que é possível ao município. O município não tem 

condição de exercer todo o tratamento ou todo diagnóstico relacionado ao câncer”. Importante 

destacar uma fala anterior: “O município não tem condição de exercer todo o tratamento ou 

diagnóstico relacionado ao câncer”.  

Já foi liberada uma remessa de cinco milhões e seiscentos mil para Indaiatuba, da Unacon, e 

será repassado mais cinco milhões e seiscentos mil em breve. Como o município não pode 

investir em melhorias oncológicas com essa verba? É bastante dinheiro, né?  

Para finalizar, independentemente de sermos oposição ou situação, temos uma causa 

importante em mãos. Portanto, ao invés de questionar e criticar, me questionar e me criticar, 

talvez seja a hora de unirmos forças para garantir o avanço deste projeto vital para a nossa 

cidade. Eu acredito que vocês tentarem me atacar, eu sou a Ana, eu sou defensora da causa 

oncológica desde que eu fui eleita. Há muitos anos eu peço no centro oncológico aqui em 

Indaiatuba, como eu já pedi a Casa da Mulher e a Casa do Idoso muito antes de eu ser vereadora. 

Então, quando vocês me atacam com a oncologia, são os pacientes oncológicos que vocês estão 

atacando. Eu estou aqui para ser a voz deles. Os pacientes oncológicos, neste momento, ou 

estão no hospital ou estão em casa se recuperando de uma quimioterapia, de uma radioterapia. 

Eu acho que essa doença é séria demais, como as outras, mas ela é dolorosa demais para a 

gente ficar aqui se atacando, falando coisas que os pacientes sabem. Os pacientes sabem, 

gente, que não tem o centro oncológico completo.  

Como eu disse na minha fala, centro completo é tudo junto. Ali no Haoc, já que a Unacon veio 

para o Haoc, ele foi habilitado, faz ali um anexo dentro, ali mesmo, parede do Haoc, está do 

Haoc, está habilitado para isso, Mas coloca ali o atendimento que está no Hospital Dia, o 

atendimento que está no hospital, o atendimento que está lá dentro do Haoc mesmo tudo em um 

complexo só, para os pacientes oncológicos pararem com esse sofrimento.  

Temos uma equipe linda de médicos, profissionais maravilhosos, enfermeiros maravilhosos, que 

podem dar conta do recado, mas que seja feito em um centro, tudo junto. Centro significa tudo 

junto. Aqui está a minha fala. Gratidão e boa noite a todos.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda na Palavra Livre, próximo inscrito 

Doutor Chiaparine. Abriu mão. Então Doutor Othniel.  
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VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Primeiro eu queria dizer o seguinte, você, indiretamente, me 

atacou, mas eu vou só esclarecer. Primeiro eu acho que a gente tem que unir forças, e não tenha 

nenhuma dúvida, porque quando você falou aqui, em Plenário, que o dinheiro só estava 

esperando um ofício, o ofício foi rapidamente feito, inclusive por solicitação minha e do 

presidente, ao prefeito. E nós esperamos, pelo que você mesmo disse, que talvez essa verba já 

existisse.  

Você questiona um centro oncológico completo. Nós também queremos isso. Ou você acha que, 

de alguma forma, um médico ou qualquer um de nós, gosta de ver que essas pessoas, com essa 

doença, tenham um sofrimento maior? Todos nós queremos a mesma coisa, mas é preciso bom 

senso, é preciso saber onde o município pode chegar, porque senão eu vou tratar só do centro 

oncológico e não vou tratar de mais ninguém. E o resto das pessoas? E as pessoas que infartam, 

as pessoas que precisam de cirurgia, ficam como? Eles vão morrer enquanto a gente trata só 

dos doentes oncológicos? Eles sofrem muito, e eu concordo com você, temos que unir forças 

sim, mas nós temos um centro oncológico que funciona. E eu não posso simplesmente chegar 

para o Haoc e falar: Olha, você faz uma emenda no seu hospital para ser o centro completo. O 

Haoc não é um hospital da prefeitura. O Haoc, a prefeitura contrata o serviço do Haoc para o que 

é possível ser feito lá. Então não existe essa coisa de: “Ah, eu vou fazer mais um cantinho do 

Haoc”. Não. Eu tenho que colocar onde eu consigo colocar, com verbas que vem para que isso 

seja feito, não é? O dinheiro tem que ser redistribuído, e ele vem com a possibilidade de ser 

usado em cada setor: a Saúde tem o seu, a Educação tem o seu, Cultura tem o seu, Esporte 

tem o seu. E é desta forma que funciona. A cidade não pode ser gerida com foco específico, 

porque senão nós só trataríamos de um foco: é o centro oncológico e o centro de autista, e o 

resto da população fica como? Sem nenhum tipo de assistência?  

Não, Ana, eu acho que nós temos que unir forças sim. Por isso que quando você solicitou o 

ofício, ele foi prontamente feito. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Pela ordem, Sr. Presidente. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: É Palavra Livre.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): É Palavra Livre, não tem a parte.  

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Você já falou a sua, agora é a minha. Eu não falei durante a 

sua palavra.  



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

Então, assim, quando você solicitou essa união, inclusive você perguntou: “Quem solicita o 

centro oncológico?”. Você. Você vem batendo nisso insistentemente, e o que eu fiz foi informar 

a população que nós concordamos, que nós queremos que realmente venha isso, mas é preciso 

que venha a verba, e não uma verba só para construir um prédio, só para construir um pedaço 

no Haoc, uma verba para que se venha todas as condições. Porque o centro oncológico, como 

você mesmo disse, tem que ter diagnóstico, tem que ser tratamento completo, você tem que ter 

um centro radiológico, você tem radioterapia, quimioterapia de todos os tipos. E isso não há 

município nesse país que, sozinho, consiga suportar, isso tem que vir em verba federal, verba 

estadual, e é isso que nós esperamos dos nossos deputados. E você, na sua fala aqui, disse 

exatamente isso, que esse dinheiro estava esperando um ofício, e ele chegou.  

Então eu concordo com você: vamos unir forças sim, mas com bom senso, com responsabilidade 

ao que se fala, para que não se coloque esperança sem realmente ter um fundamento do que 

se faz. E eu gosto muito de usar a palavra que o próprio Gaspar fala: Administrar essa cidade 

tem que ser com coerência. Você tem que fazer a coisa e cumprir aquilo que você promete, o 

que você fala. Eu ia até falar aqui os novos investimentos que a gente tem no hospital, mas eu 

achei melhor colocar tudo certinho o que foi dito e o que tem que ser feito. E essas administrações 

que vem desde a primeira administração do Reinaldo, tem prezado por isso: o que se coloca no 

projeto no programa dessa cidade, ele é com consciência, ele é com coerência, ele é colocado 

para ser executado, e é isso que a gente pede.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Ainda na Palavra Livre... Queria aqui 

registrar presença do meu amigo Cássio Bito. O Cássio Bito está acompanhando as sessões 

agora, né? Obrigado pela presença. Ainda na Palavra Livre para fazer... O Du abriu mão? O Du 

abriu mão.  

Quero aqui dizer, gente, que quando fala de doença eu acredito que dos doze vereadores, 

prefeito, oposição, situação, eu acho que ninguém é contra um tratamento digno a uma pessoa 

com câncer, né? Eu acho que todo mundo... E é uma discussão válida, entendeu, Ana, Doutor 

Othniel? É uma discussão válida. Eu não acredito que você seja contra tratamento, Doutor 

Othniel, acho que todo mundo, é oposição, situação, acho que todo mundo quer e trabalha para 

que o paciente, principalmente o que tem câncer, que sofre muito, tenha um atendimento digno, 

né?  
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Fiquei feliz em saber da boca da Silene que, na semana passada, que a prefeitura assinou, né? 

Então agora vamos aguardar e esperar que que aconteça isso. Se vier a verba do deputado, que 

o ofício foi entregue na mão de vocês, vai ser bem vindo a verba para a construção, para custeio. 

Porque não é fácil. Montar um hospital eu acho que é fácil, mas o problema é custear, né, Doutor 

Chiaparine? Nós temos dois médicos aqui, e o Du teve o pai prefeito sabe como funciona.  

Agora, a gente, em Indaiatuba, faz mais do que a dever da cidade, né? Nós estamos aí passando 

por uma campanha na cidade de uma pessoa, parente do Pinduca, uma criança acho que tem 

nove anos, se não me engano, estamos fazendo vaquinha na internet para conseguir um 

medicamento que é do estado, nem acha para comprar, que custa vinte e três mil reais cada 

medicamento desse para uma criança sobreviver. Então, às vezes a gente fica se matando aqui, 

brigando, e o estado não faz a parte dele, a União não faz a parte dele, né? A responsabilidade, 

a prerrogativa do município é a saúde básica. E a saúde básica funciona bem.  

A Silene, que está aqui do lado, ela é a presidente da Comissão de Saúde da Região 

Metropolitana, e nós estamos brigando com a região, em reuniões com vários setores, estivemos 

na Secretaria de Estado de Saúde, eu a Silene, mas uma Comissão da Saúde da Região 

Metropolitana, por um hospital metropolitano, que o governador prometeu, né, e para regionalizar 

o Cross. Porque às vezes as pessoas ficam xingando o vereador, xinga a senhora, xinga eu e 

tal, porque não tem vaga no hospital. E a culpa é de quem? É minha? É do prefeito? É da 

secretária de Saúde? É da senhora? Não. Então, sem contar nos pacientes, às vezes sai daqui 

da cidade para ser tratado em outro lugar.  

A região de Campinas, ela não está faltando tanto hospital aqui, não, na nossa região. Mas o 

problema que vem pessoas de outra região se tratar aqui, e quando a gente, nós, a região das 

vinte cidades, nós somos mais de três milhões e meio de pessoas, precisa, não tem. E a parte 

política, eu falo do passado, isso coisa de trinta, quarenta anos atrás, na nossa região, não foi 

trabalhada em termos de região, porque o problema de Indaiatuba é o problema de Campinas, 

é o problema de Sumaré. Então, hoje nós estamos fazendo isso.  

Vocês pegam a região de São José do Rio Preto, tem menos da metade da população da região 

de Campinas e tem mais que o dobro de leitos. Não é isso, Silene? Por quê? Porque, na época, 

aquela região trabalhou, se uniu e levaram. Vocês podem pesquisar isso aí, doutor.  

Nós somos aqui... Para quem não sabe, a região de Campinas, a RMC, é maior que o Uruguai. 

É maior que o Uruguai. E temos menos leitos do que a região de São José do Rio Preto. 

Montemor, a cidade, Montemor é uma discussão nossa. Lá, os vereadores têm emenda 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

impositiva, reuniu todos os vereadores, por incrível que pareça, Montemor tem quinze 

vereadores, para comprar um aparelho de tomografia. Não foi... O estado não deixou. Não 

consegue. A cidade quer comprar para atender a população e o estado não deixa. Então é 

inadmissível. Então nós estamos brigando aí, já conversamos com o pessoal da secretaria. Pode 

falar.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Quando eu fui para Brasília, em dois mil e vinte e 

um, eu levei o pedido para o secretário, o ministro da Saúde, do pedido do centro oncológico, 

entreguei, e também um pedido de um tomógrafo para a UPA, eu entreguei em mãos na 

Secretaria da Saúde, no Ministério da Saúde, porque a gente só tem um tomógrafo aqui em 

Indaiatuba, que é no Haoc. Quem está na UPA, nas UBS, para passar pela tomografia, tem que 

entrar na fila do Haoc. Eu pedi para que viesse um aparelho, um tomógrafo para a UPA. Vamos 

aguardar, estamos aguardando.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): É, mas tem uma legislação que, 

infelizmente, complica. O próprio centro oncológico foi uma luta para começar a funcionar, 

mesmo Indaiatuba tendo condições de custear, de fazer. Então, assim, quando a gente fala de 

saúde, a gente tem que tomar muito cuidado, porque todos, todos... Nós tivemos aí, vamos falar 

de trinta anos para cá, Romeu Zerbini, o Zé Carlos Tonin, Flávio Tonin, Reinaldo Nogueira, Zé 

Onério, nenhum prefeito, gente, é contra a saúde. Eu não acredito. Nenhum prefeito. Vou longe, 

eu falo dos que querem aí, ser prefeito, querem ser vereador, que querem a cadeira da senhora, 

querem a minha, ninguém é contra a saúde. Eu não acredito que alguém se candidata: “Ah, eu 

vou me candidatar, vou ganhar a eleição, vou ser contra a saúde”. Então a gente está discutindo 

aqui, uma discussão sadia, né, para que as coisas aconteçam. Mas, infelizmente, não é da 

maneira que a gente quer, né? Tem pessoas que falam: “Nossa, o atendimento do Haoc está 

demorado, está não sei o quê”, demora porque, às vezes, graças a Deus, tem médico para 

atender. Tem cidade que não tem demora, não tem fila. Sabe por que não tem fila? Porque não 

tem médico. Eles pegam a van, vem para Indaiatuba, vai para Campinas. Então é muito 

complicado isso.  

Sem contar que no Haoc, como o Doutor Othniel falou, a senhora tem conhecimento, todo mundo 

sabe, não é da prefeitura. A prefeitura coloca dinheiro, coloca pessoas, tem funcionário da 

prefeitura lá, trabalhando, mas não administra. Quantas vezes nós votamos dinheiro para o Haoc 

aqui? Quantas vezes? E a gente fica em uma situação: quem é que vota contra o dinheiro da 

saúde? Mas a gente não administra, é uma fundação, tem a diretoria. Esses dias eu fui lá como 

um cidadão comum, que eu uso o SUS também, é um direito de todos, eu fui lá. Sabe o que 
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aconteceu? Fui maltratado. Fui maltratado. Graças à Secretaria de Saúde, essas meninas que 

estão aqui, então, não é... às vezes é triste. A Silene estava do meu lado lá. Entendeu? Fui 

maltratado. Inclusive até o Doutor Lucas estava junto. Entendeu? Fui maltratado. Então, a gente 

entende. Não é culpa da direção do hospital, isso aí eu tiro, não é culpa da Secretaria da Saúde, 

uma profissional que estava lá. Às vezes tem erro em qualquer secretaria, em qualquer lugar, 

até no gabinete da gente, às vezes, no gabinete da senhora, às vezes a pessoa que não está 

comprometida com o trabalho, trata mal, e aí cai a culpa na instituição, na Secretaria da Saúde, 

em vários lugares.  

Eu, esses dias, eu estava conversando com a secretária de Saúde, que para mim é uma pessoa 

competente, que trabalha, que atende, Doutora Graziela. Mas tem coordenadora que não presta, 

tem coordenadora que não vale nada, que não trabalha, que sai e fica passeando. Eu não vim 

aqui na Câmara, eu não vim fazer show. Eu fui e levei na sala dela e provei. Sabe o que 

aconteceu com essa coordenadora? Vai embora. Porque ela tomou a decisão. E tem mais gente.  

Então, o trabalho que eu faço não é de ficar vindo aqui na tribuna, subindo. A gente acredita sim, 

que às vezes as coisas não funcionam. Mas não é por culpa do prefeito, não é por culpa de quem 

está lá administrando. Em todo lugar... a prefeitura tem mais de cinco mil funcionários, seria muita 

hipocrisia do meu lado eu chegar aqui e falar que dos cinco mil funcionários todos são bons. 

Não. Tem gente ruim para caramba. Tem muita gente ruim. Então a gente tem que acolher isso; 

nós temos uma ouvidoria na Câmara para receber as denúncias, e a gente tentar melhorar, 

minimizar. Isso que a gente vem fazendo todos esses anos.  

Mas também a gente não pode esquecer da maioria boa que está lá. Então, quando a gente 

ataca uma instituição, a gente não pode atacar aquela pessoa que está trabalhando. O Haoc é 

ruim? Não. O Haoc faz centenas de atendimentos por mês, salva milhares de vidas. Eu já fui 

salvo lá no Haoc, cheguei sangrando pela boca, estourou úlcera, eu fui salvo lá. Depois fui salvo 

de novo, estou que nem gato, com Covid, setenta por cento do pulmão tomado. Fui salvo pelo 

Haoc, e tantas outras pessoas foram salvas pela Haoc. Então o Haoc não é esse fim de mundo 

que falam. Mas tem problema? Tem. Como a gente costuma dizer: na casa da gente tem, aqui 

na Câmara tem, se a gente sair aqui na esquina, na rua, tem hoje. Hoje passa o asfalto, daqui 

uma semana, dá uma chuva forte, vem um buraco, vai ter problema. E a prefeitura não é 

diferente. Seria muita hipocrisia da gente aqui falar: Ah, Indaiatuba é uma cidade perfeita. Ah, a 

prefeitura, todo mundo é perfeito. Não. Mas só que Indaiatuba está muito melhor que muita 

cidade da região, ou a melhor cidade. Então a gente vai continuar com essas discussões aqui, 

sempre tentando melhorar. Tá bom? 
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[Aplausos] 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Sr. Presidente. Pepo.  

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Oi? 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Eu só queria complementar o que você falou, só para dizer 

como a prefeitura é diferenciada. Hoje foi feito até um... O prefeito falou, nós vamos ter 

investimento em obras, na saúde, de sessenta e cinco milhões de reais, com postos, com um 

novo hospital que vai, inclusive, incorporar um hospital clínico, com pronto atendimento e 

internação clínica. O Hospital Dia vai ser uma internação cirúrgica, não vai ser só Hospital Dia. 

Então, só para te dizer que a saúde tem que ser cuidada como um todo, né? Obviamente que o 

centro oncológico, os espaços relacionados a transtorno do espectro autista estão dentro disso, 

cada um com a sua proporção, naquilo que volto a dizer o que o município pode fazer, né? Então, 

eu acho que a gente está à frente da maioria das cidades da nossa região. 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Com certeza. E aproveitar que as meninas 

estão aqui, da Saúde, leva um abraço para a Dra. Graziela, fala que ela tem o respeito dessa 

Câmara, que ela está fazendo um excelente trabalho, mas de vez em quando precisa oxigenar 

lá, que tem um povo ruim lá também, viu? Vocês sabem quem são. Tá bom? Obrigado e 

parabéns por tudo que vocês fazem pela Saúde. Tchau, tchau.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (JORGE LUÍS LEPINSK): Eu estava indo embora sem encerrar a 

sessão. Declaro encerrada a 35ª Sessão Ordinária de dois mil e vinte e três. Que Deus abençoe 

a vida de cada um. 

[Encerra-se a Sessão às 19 horas e 40 minutos] 

 

 

LEGENDA: 

(F) fonética 

-- interrupção da fala 

(sic) desse modo, assim mesmo 

 


